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Paloma Benítez Tinoco- El 
equipo de Tae kwon do tiene 
cas i  t r e in ta  años  de  
existencia, dirigido durante 
veintiocho años por Noé 
Morales, ahora, bajo la 
tutela de Héctor Isao Bello, el 
conjunto no ha bajado el 
buen nivel que desde hace 
tres décadas sostiene.
En la etapa en que Morales 
entrenaba al equipo, éste 

 Han ganado 30 medallas de oro, 33 de plata, y 20 de bronce en la  CONADEIP; en CONDDE 2 de 

Treinta años de Tae kwon do UPAEP
practicaba en las instalaciones 
de su gimnasio, al retirarse, 
Isao Bello tenía la misión de 
dirigir a la escuadra en un 
periodo de seis meses; pero, su 
buen desempeño, liderazgo con 
los muchachos y  gran 
experiencia en al ámbito 
competitivo, hizo que la UPAEP 
lo nombrara entrenador oficial. 
Este año 57 muchachos 
asistieron a los campos de 

prueba para poder ingresar a 
esta disciplina, pero solamente 
permanecieron 29, ya que  
deben reunir  d iferentes  
características, no únicamente 
evaluaron las aptitudes físicas 
o  experiencia; sino también, la 
calidad humana, integridad y si 
el aspirante contribuyó para el 
desarrollo de los demás.
Isao afirmó que una vez 
adentro, se necesita mucha 
disciplina, comentó que hay 
muchachos que han empezado 
de cero y su desempeño 
actualmente es excelente 
gracias a su dedicación.
Hablar de disciplina implica por 
ejemplo, una alimentación 
balan-ceada, lo que se les pide a 
los mucha-chos es que no 
coman tanto pan, refrescos y en 
casos especiales se evalúa junto 

con el entrenador físico si 
alguno de los deportistas 
necesita dieta especial. 
A lo largo de su historia 
deportiva, han ganado 30 
medallas de oro, 33 de 
plata, y 20 de bronce en la 
CONADEIP; en CONDDE 2 de 
oro, 2 de plata y 1 bronce. La 
Universidad apoya al equipo 
con  materiales técnicos y  
becas.
Uno de los integrantes más 
destacados es Abraham 
Juárez,  quien obtuvo 
medalla de oro en la 
competencia nacional, en un 
día tuvo que pelear seis 
veces, lo cual le provocó 
lesiones, pero una gran 
satisfacción al ganar la 
máxima presea. 
A pesar de que este deporte 
se practica de manera 
individual, el equipo procura 
que siempre haya apoyo 
para el compañero que está 

aunque  fue rechazado por el arquero local, Alejandro de la 
Peña.
Un minuto después, al 35, Sergio Rosas entró por el centro del 
área, burló al portero y  empujo el balón para el 20. A los Potros 
se les vino la noche cuando al minuto 43  un excelente pase 
filtrado al área de Sergio Rosas, que complementó Ubaldo Borja  
definió el 30  para finalizar el primer tiempo.
Un tiro libre a favor de los locales que cobró Sergio Rosas, con 
estupendo toque de balón, incrustó el balón en el ángulo superior 
derecho para el 40. Al minuto 76, Juan José Juárez, recuperó la 
esférica en medio campo y condujo hasta el área opuesta; pero, 
el defensor potro, Reyes Beltrán, se barrió cometiendo falta 
dentro del área y el árbitro marcó penalti, sin embargo Sergio 
Rosas falló la pena máxima, escapándose el 50. 
Por parte de los Potros de la UAEM fueron amonestados: Reyes 
Beltrán, Miguel López y Armando Navarro; por las Águilas 
UPAEP, sólo amonestaron a Cristian Villatoro y expulsado 
Gerardo Ruiz. Los cambios: Ubaldo Borja por Cristian Villatoro, 
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El tiempo para desalojar la 
Universidad es de tres minutos, la 
velocidad: máximo 48 pasos por 

Qué hacer en caso de sismo

Rahel Ávila Guzmán.- Aunque el término democracia como 
tal ha sido empleado desde antes de la intromisión de la 
televisión y otros medios electrónicos de información, éste 
se refiere a la “elección del pueblo”, entendiendo aquí que el 
resultado de una cuestión, cualquiera que se presente, sea 
resuelta de acuerdo con la voluntad popular, es decir de la 
mayoría. Ahora, entra en discusión cómo la política ha sido 
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13º Foro  de Orientadores 

Educación superior de los egresados, no 
responde a las demandas de empresas

Prioridad para las 
instituciones insertar

Los orientadores vocacionales 
deben informar al alumno sobre 
los mercados laborales
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Este año 57 jóvenes asistieron a los campos de  
prueba; pero, solamente permanecieron 29   

La Cafe cambió
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“Días de la Psicología”  Resultados del torneo
de boliche UPAEP

Darío Contreras Márquez- Dos equipos de esta casa de estudios 
se enfrentaron, el equipo Mayor (rojos) y la Juvenil C (blancos) 
en el gimnasio UPAEP.
Luego del clásico saludo del equipo blanco ( 1, 2, 3, UPAEP) dio 
inicio lo que sería un dinámico  encuentro de baloncesto, a  los  
pocos  minutos de haber empezado el partido se observó la  
primera  sustitución: entró el 20 y salió el 16.
En el transcurso del juego no se dejaba de notar la presión 
reflejada en los rostros  de  ambos  equipos;  ya  que  el 
marcador estaba muy parejo, después  de  unos  minutos  se  
suscitó la  primera  falta en contra del equipo rojo.
Al  término del  primer cuarto, el  equipo rojo ganaba con una 
mínima ventaja de 4 puntos y sin más  el entrenador del equipo 
blanco hizo notar su descontento a base llamadas de atención.
Para la primera mitad el marcador se colocaba así: blancos 39 y 
rojos 44 y se notaba más la angustia  del entrenador del equipo 
blanco.
 Hubo gran cantidad de balones perdidos por parte del equipo 

75 a 65 ganó el Equipo Mayor

Equipo Mayor contra Juvenil “C”

Fechas: 
1 2 ,  1 3  y  1 4  d e  
noviembre
El proyecto UPAMUN 
pretende simular un 
modelo de Naciones 
Unidas, en el cual un 
grupo de estudiantes 
p r o t a g o n i z a  l a s  
discusiones que se 
llevan a cabo en los 
diferentes comités de 

dicha organización.

20 al 23 de octubre
De  9:00 a 14:00 hrs. y 

16:00 a 18:00 hrs.
CETEC. Programa Teen 

Star

Depto. de salud Universitaria

22 de octubre
19:00hrs

Centro de Convenciones. Salón: Analco
Con motivo del Primer ciclo de conferencias "Días 

de la Psicología", el departamento de Humanidades 
de la UPAEP, a través de la Consultoría 

Psicopedagógica, en conjunto con la Mesa Directiva 
de la Facultad de Psicología (Neopsi) ofrecen Ciclo 

22 de octubre
De 13:00 a 14:00 hrs.

  Sala Francisco de Vitoria 
El departamento de Asuntos Estudiantiles y 
Liderazgo Universitario invitan al ciclo de 

conferencias  "Desarrollo de la Personalidad 

“Desarrollo de la personalidad”

Conferencia magistral , impartirá el Dr. Jean 
Marie Klinkenberg de Bélgica.

Centro de convenciones . 
Salón: Analco

22 de octubre
10:30 hrs.  B-300
 El departamento de 

Humanidades presenta la 
conferencia: "La Psicología 
Social Hoy", imparte el Dr. 

Javier Guevara, Dr. en 

22 de octubre 
De 12:00 a 14:00 hrs. 

 B-300  
El departamento de 

Humanidades dentro del 
ciclo "Temas Selectos 

de Humanidades" 
llevará a cabo la 

27 al 31 de octubre. El 
departamento de Salud 

Universitaria inicia 
Semana por la Vida, en el 
campus central UPAEP a 

partir de las 9:00hrs.  

Humanidades

22 de octubre
18:00 hrs.  B-300

 El departamento de Humanidades presenta la 
conferencia: "La Integración Educativa", imparte la 

27 de octubre. Inicia el 
Módulo “El Anáhuac en 

el momento del 
encuentro”, imparte el 
Antropólogo Eduardo 

Merlo Juárez, 
Investigador titular del 
INAH y Asesor Cultural 

23 de octubre
desde las 11:00 hrs.  

Capilla 
El Grupo Punta asistirá a la exposición del 

25 de octubre. 1er Foro de Desarrollo del 
Talento Emprendedor. Inauguración y 

Conferencia Magna a las 9:00 hrs. Sala 
Francisco de Vitoria y salones de la 

Semana por la vida

III encuentro Internacional de Escuelas de D.G

Grupo Punta

Emprendedores UPAEP

Módulo de Antropología Humanidades

La Integración Educativa

Rafael Guzmán Cisneros.- Con contundente marcador de 4 a 0, 
las Águilas UPAEP vencieron a su similar, los Potros de la 
UAEM, dentro del marco de la Liga Mayor Universitaria en el 
CIU, UPAEP.
Con buen futbol superaron a su rival. Pese a las malas 
condiciones de la cancha, las Águilas abrieron el marcador desde 

 Cerca el quinto gol; los locales fallaron un penal

Contundente 4 a 0 de las Águilas sobre los Potros de la UAEM
temprano cuando al  minuto con 40 seg. Noé Ugalde condujo la 
pelota desde el centro de la cancha  hasta el área rival y así 
definió por encima del arquero Luis García Almazán, tras una 
mala salida de los defensas de los Potros de la Universidad 
Autónoma del Estado de México.

pasa pág.  

Uzziel A. 

Participan 24 jugadores de diversos departamentos de 

Se ha llevado a cabo con éxito el primer torneo de boliche UPAEP 
que se realiza desde el mes de septiembre, en el que participan 
24 jugadores de diversos departamentos de la Universidad. 
Hasta el momento los resultados van de la siguiente manera:

POR EQUIPOS
1° Josefina González, José Alberto Castañeda, y Hugo 

Cabrera
2° Sandra Jiménez, Roberto Hidalgo y José Trujillo
3° Gustavo Grayeb, David Ruíz y Juan Pablo Alvear

INDIVIDUAL FEMENIL
1° Ivonne Álvarez

2° Sandra Jiménez
3° Maricarmen Iglesias
INDIVIDUAL VARONIL

1° Gustavo Grayeb
2° Alejandro Fernández

3° José Bedolla

El distraído

web.upaep.mx/universitario
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Arte sacro

3

Joaquín Ruiz Sánchez.- 
Durante el mes pasado 
comenzó a examinarse 
médicamente a los alumnos 
de nuevo ingreso de la 
UPAEP en el hospital del 
mismo nombre. Desde antes 
de las ocho de la mañana los 
alumnos hacíamos cola en el 
hospital para ser atendidos 
con prontitud, el examen que 
consistía en una  toma de 
muestra sanguínea y una 
entrevista con un doctor o 
una doctora, tenía como 
tema principal  la salud, los 
hábitos alimenticios, de 
higiene y los antecedentes 

La barra

Se entregan los primeros resultados de exámenes médicos aplicados a 

Tremendo susto se llevaron los alumnos de primer semestre de Medicina cuando fueron
 publicadas calificaciones erróneas de Histología y la mayoría resultaron reprobados

clínicos familiares. 
La mayoría de los alumnos  
como ya fue publicado ene este 
mismo medio, se realizaron el 
examen, cumpliendo con las 
expectativas de la Universidad. 
Ahora estos alumnos pueden, 
en el mismo orden en el que se 
realizaron sus estudios, recoger 
los resultados que arrojan las 
muestras sanguíneas en el CAE. 
Es un proceso que puede 
quitarnos unos minutos; pero, 
que  s in  duda nos  dará  
información valiosísima sobre 
nuestro estado  actual de salud 
y  n u e s t r a s  p o s i b l e s  
complicaciones futuras.

La sociedad de consumo en 
la que vivimos, demanda 
cada vez más productos 
prefabricados, amoldados a 
su estilo de vida, sintéticos, 
tal vez desechables, pero 
que le hagan sentir que está 
cubriendo una necesidad con 
él; justamente esto es lo que 
ofrecen los  mensajes  
p o l í t i c o s  m e d i a n t e  
televisión, artífices de una 
democracia falsa, nos ofrece 
caras bonitas, nombres 
amigables, tal vez uno que 
otro engaño, pero al fin es lo 
que queremos “comprar”.
La influencia de los medios 
de comunicación en los 
procesos electorales y en la 
capacidad de decisión de los 
pueblos, es una realidad que 

K-lei2copio
¿Y la democracia?

E l  r e q u i s i t o  o b v i o ,  e s  
presentarse personalmente a 
recogerlos, mostrando la 
credencial que nos acredita 
como alumnos de la UPAEP. A 
los alumnos que ya les 
aplicaron este examen, les 
r e c o m i e n d o  i r  p o r  s u s  
resultados y a los que están en 
la lista de espera que no 
d e s a p r o v e c h e n  e s t a  
oportunidad, que se aguanten el 
piquetito y vayan a hacerse el 
estudio.
Por otro lado, vimos a los 
alumnos de Medicina de primer 
semestre un tanto pálidos al 
conocer sus calificaciones de la 

Federico de Jesús Flores.- En la actualidad la educación superior 
de los egresados no responde a las demandas de las empresas; 
antes, se pedía más conocimiento, ahora es necesario un perfil 
de aptitudes y de “empleabilidad” señaló la Dra. María Ruth 
Vargas Leyva, instructora del programa de Educación Continua 
de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de 
Educación Superior (ANUIES).
“Debido al problema mundial de la pérdida de empleos, una 
prioridad para las instituciones, es insertar a los egresados en 
un periodo no mayor a los seis meses a la vida laboral”; afirmó la 
doctora durante el 13o. Foro de Orientadores Vocacionales 
“Inserción Sociolaboral de Nuestros Alumnos, de Acuerdo a las 
Tendencias Nacionales y Mundiales” organizado por el área de 
Promoción de la UPAEP.
Vargas Leyva, propuso el diseño de un programa en el cual, 
desde los primeros semestres los alumnos desarrollen 
capacidades no explotadas tradicionalmente en las escuelas; 
sino que se aprenden en la vida laboral, por medio de cursos de 
emprendedores, liderazgo y relaciones humanas; ya que las 
empresas buscan en los egresados una formación 
extracurricular basada en un espíritu de participación, trabajo 
en equipo e iniciativa.
Aseguró que ahora los profesionistas realizan trabajos 
precarios, abajo de sus capacidades profesionales y con un 

13o. Foro de Orientadores Vocacionales

Educación superior de los egresados, no 
responde a las demandas de empresas

Prioridad para las instituciones insertar 
a los egresados a la vida laboral

Los orientadores vocacionales deben informar 
al alumno sobre los mercados laborales

sueldo inferior al que recibían 
en el pasado; añadió que los 
mercados precarios están 
creciendo y los muchachos no 
encuentran espacios para su 
desarrollo personal; “no sólo se 
necesita un ingreso para 
sobrevivir, sino  un espacio 
para la realización profesional”.
Agregó que los mismos 
alumnos no conocen las 
exigencias de los mercados 
laborales; entonces cuando 
llegan a una empresa sienten frustración, o no es lo que ellos 
esperaban; por eso, los orientadores vocacionales deben 
informar al alumno sobre los mercados laborales y qué es la 
profesión en realidad, no en un concepto idealizado.
Por último señaló que del lado de los empleadores, las empresas 
señalan con frecuencia que los egresados de las universidades 
no cumplen con  requisitos como: no hablar otro idioma, no 
tener habilidades sociales para incorporarse, no mostrar 
seguridad en una entrevista, no saber trabajar en equipo e 

va en crecimiento constante, el 
marketing político se ha 
convertido en una herramienta 
de trabajo importante en una 
campaña electoral, no sólo 
como complemento. Hablando 
de propaganda, decía Hitler que 
ésta debería ser diseñada para 
el nivel de entendimiento del 
menor de aquellos a quienes iba 
dirigida; es decir, que no 
cupiera espacio para la duda, 
para lo abstracto o mensajes 
e l a b o r a d o s  d e  m a n e r a  
compleja.
Siempre existirán límites que 
cada quien puede desdibujar en 
cuanto a cómo y de qué manera 
se dejará influenciar, pero esto, 
por supuesto, se mide en 
relación a la capacidad de 
conciencia, cultura y convicción 

que las personas tengan. Tal 
vez estamos hablando de una 
parte de la población con un 
nivel sociocultural un poco más 
alto que el del grueso de la 
población, aquellos que creen la 
sarta de cosas que alguien en 
televisión le puede afirmar 
(porque  prometen  estar  
d i c i e n d o  l a  v e r d a d  y  
“comprometiéndose” con ellos), 
esta calidad y tipo de gente es la 
que preocupa al que escribe 
estas líneas, aquellos que 
pierden en mucho la voluntad 
de elegir y pensar por ellos, que 
dejan que un conjunto de 
transistores y un cinescopio 
tengan tanto poder sobre ellos.
El poder de la imagen es en 
sobre manera mayor al de 

aquellos que carecen de ella, 
e s  po r  e s to  que  l o s  
candidatos políticos pueden 
no tener propuestas en lo 
absoluto; pero, si tienen una 

Jorge A. 

El grupo Estudiantes Universitarios por la Vida 
Y Salud Universitaria

Invitan a la 3a semana por la vida

Miércoles 5 de noviembre

Jueves 6 de noviembre

Viernes 7 de noviembre

Horario de conferencias

Hora evento lugar
12:00 - 12:30 inauguración de la Semana por la Vida

explanada del edif. C
12:30-  18:00 concurso de carteles por la vida explanada 

del edif. C

Hora evento lugar
11:00-  13:00 Relaciones de Noviazgo B -300

17:00-  18:00 Cáncer (ponencia y testimonial) B-300
18:00 -19:00 Sida (ponencia y testimonial) B -300

Hora evento lugar
10:00 -11:00 Violación 

(aspectos psicológicos) B-300
11:00 - 13:00 Transtornos Alimenticios B -300

17:00  -18:00 Vida B -300
18:00- 18.30 clausura y premiación B-300

Fanático

Dra. María Ruth Vargas Leyva, instructora del programa de 
Educación Continua de la Asociación Nacional de 

Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES)

 Mtro. Javier Cabanas 

materia de Histología, la 
mayor parte de el los 
resultaban reprobados y no 
s ó l o  e s o ,  s i n o  c o n  
calificaciones fluctuantes 
entre 0.89 y 3, lo que 
generaría que la mayor 
parte de ellos estuvieran ya 
en verano.
No se dejó esperar la 
marabunta de alumnos 
furiosos en la oficina del Dr. 
Rojas, responsable de la 
materia, quien con la 
característica sonrisa en la 
cara atendió a todos y 
expl icó  que se había 
presentado un error en la 
impresión de la tercera 
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Uzziel Alexander Marroquín.-El Homovidens (libro escrito por 
Giovanni Sartori) es un sujeto que sólo cree en lo que puede ver 
(principalmente en la televisión), este tipo de persona no puede  
generar una imagen y opinión propia, es incapaz de juzgar 
correctamente sobre temas sumamente importantes para la 
sociedad, en pocas palabras es un sujeto pasivo.
La pasividad es un enemigo rotundo en la actitud del hombre, le 
impide ser decisivo y activo, la pasividad es un camino más a la 
mediocridad (más no la calma, como por ahí andan diciendo, la 
calma es una virtud, un sinónimo de tranquilidad, la calma es 
del prudente, que  le permite decidir y actuar de forma sensata 
en el momento correcto), el sujeto pasivo no actúa por su 
ignorancia y tiende a ser imprudente.
Esto es el Homovidens, la clase de persona en donde la temática 
central de sus reuniones, charlas y demás son el Big Brother, la 
Academia, el fenómeno Yahir, las telenovelas, 100 mexicanos 
dijeron (100 orates dijeron) y toda esa clase de programas 
paganos, así como también los lectores de TV Notas, Mi Guía y 
otros, que en nada benefician  la cultura del individuo.
El problema no radica en que se recurra a la televisión como 
diversión o medio de información, sino en los tipos de 
programas que ven; es el caso de los noticiarios, debemos saber 
distinguir entre lo verdadero y lo amarillista (TV Azteca y su 
chango Alatorre claro ejemplo del morbo televisivo). 
La popularidad de esos noticiarios de la hora estelar  ha 
generado en las personas que estos programas no tengan un 
gran grado de credibilidad, aunque la noticia sea falsa y 
amarillista, han conducido a los individuos a no ir, ni buscar 
más allá de lo que se les transmite por televisión, generando la 
conformidad en el sujeto.

“El Pueblo que no ama la verdad es el 
esclavo natural de todos los malvados” 
                                               Nicolás 

Hommo 
¿Eres un Homovidens?

 Juan Pablo Proal Mantilla.-   Desde el mes de agosto de este año 
una pandilla de grúas ha invadido las calles aledañas a la 
UPAEP, la razón: automóviles mal estacionados.
Estoy completamente de acuerdo, castiguen a los infractores 
(conmigo han sido dos veces); pero, pregunta: ¿los 150 pesos 
que cobran los transportadores de automóviles dónde 
terminan?
Según uno de los vigilantes de seguridad privada de las calles 
cercanas a la Universidad, pasan nueve grúas al día y cada una 
se lleva en promedio cinco coches de lunes a viernes, o sea que 
son 225 automóviles los que son arrastrados, produciendo así 
una cantidad de 33 mil 750 pesos semanales. Si esto ha 
ocurrido desde hace dos meses -más o menos- la cantidad que 
llevan hasta ahora  es de 303 mil 750 pesos,  tomando en 
cuenta sólo este caso, porque las grúas transitan también en 
otros  lados de la ciudad.
La cuestión es esta, ¿por qué las autoridades no se compran sus 

Sobres

 ¿En dónde para el dinero de las grúas?

Resulta que uno de los representantes  de la verdad, la cadena 
internacional de noticias CNN, desautorizó a una de sus 
periodistas estelares por haber acusado a la Casa Blanca de 
intimidar a los medios durante la guerra de Irak.
La reportera Cristiane Amanpour, expresó en una entrevista lo 
anterior y de inmediato el redactor jefe de esta agencia, Jim 
Walton, trató de invalidar  la declaración, afirmando que eso no 
era cierto. 
A ver a ver imagínense  ustedes que esto pasara en nuestro país, 
que Joaquín López Dóriga en su noticiario súper súper estelar  
desmintiera a...¿qué les parece la honorable Adela Micha?, por 
alguna declaración que no le haya parecido ¡es risible! Nadie se 
la creería. Supongamos que la carismática Micha expresara a un 
reportero “pienso que Fox no está haciendo las cosas bien”, éste 
reproduzca la información y Dóriga de inmediato afirmara  “lo 
que dijo Micha no es cierto, Fox va bien”. ¡Qué situación más 

Sin Pegamento

El buen observador se habrá percatado que la UPAEP ya tiene 
equipo de porra, seamos o no seguidores de esta actividad, es un 
gran esfuerzo el que están haciendo sus miembros para que el 
conjunto salga adelante.
Desde el verano están practicando cuatro días a la semana, dos 
horas por tarde. Además sus integrantes asumen la mitad de los 
gastos que conlleva su actividad (uniformes y transporte para 
viajes).
Su actual entrenador, Mario Zúñiga, tiene siete años de 
experiencia enseñando a distintas escuelas. Quedó en tercer 
lugar nacional con la IBERO y ha estado con tres equipos más.
Mi más sincero apoyo desde estas líneas a las y los porristas 

Con Pegamento

Jorge David Coto Díaz- Con en el fin de promover un 
autoconocimiento personal, mayor participación y  profundo 
auto análisis para formar jóvenes con amplia realización 
personal, se llevó a cabo la conferencia titulada “Realización 
personal, realidad o utopía” en el ciclo de conferencias  de 
“Desarrollo de la personalidad Otoño 2003”.
La maestra responsable del programa de Psicología, Patricia 
Gutiérrez Cardona, ponente en la tercera conferencia 
organizada por el departamento de Asuntos Estudiantiles y 
Liderazgo Universitario, explicó que la mayoría de la gente en la 
actualidad presenta serios problemas en su autorealización por 
diversos factores tales como la falta de compromiso, no aceptar 
su realidad, desvaloración de los valores, entre otros aspectos; 
creando así una corriente de crisis existencial y por 
consecuencia insatisfacción personal. 
Esta ponencia trató de proponer a los asistentes una forma 
dinámica de aprender a saber quiénes somos, saber proyectar 
nuestra vida futura, trazar metas, enriquecer nuestra voluntad 
espiritual y buscar el desarrollo personal a plenitud.

La mayoría de las personas con
problemas de autorealización

Rafael Guzmán Cisneros- En el estado de Puebla hay 500 mil 
discapacitados en una población de 5 millones de habitantes, 
dijo en entrevista para este semanario el Lic. Enrique Ruiz 
Durán, promotor del programa de discapacitados del 
departamento de Integración Social de Personas con 
Discapacidad en el DIF (Desarrollo Integral de la Familia) 
estatal.
Sigue habiendo discapacitados, no existe cultura de respeto, 
según la Organización de las Naciones Unidas (ONU) el 10% de 
la población mundial tiene alguna discapacidad, comento Ruiz 
Durán.  
El DIF, invitó a la UPAEP a apoyar en un subcomité de difusión y 
comunicación, el cual tiene como objetivo  buscar estrategias 
para inculcar la cultura  de  “tratar con respeto e igualdad a las 
personas con capacidades diferentes”. La representante de la 
Universidad ante el DIF, es la Mtra. Eva María Pérez Castrejón, 
catedrática de la licenciatura de Ciencias de la Comunicación. 
Dar un mundo mejor a la gente con capacidades diferentes, es el 
objetivo principal de la Integración Social del Discapacitado; así 
como hacer que las personas con discapacidad, vivan, estudien, 
trabajen, se diviertan en los mismos lugares y en la misma 
forma que la que lo hacen las personas de su colectividad, 
evitando la marginación y sobreprotección. Gracias a las 
normas uniformes para la integración de las personas con 
discapacidad se ha trabajado en salud, educación, cultura, 

10% de la población mundial padece alguna capacidad  

500 mil discapacitados en el estado de Puebla
accesibilidad, comunicación, estadística  y leyes, que son las 
principales vertientes para cumplir con esta labor, abundó Ruiz 
Durán.
Recalcó que hay que dejar en claro estas definiciones: 
deficiencia, que es la pérdida de alguna parte del cuerpo; 
discapacidad, la deficiencia que existe en la persona y la limita 
para hacer algún tipo de cosas; minusvalía, es impedir la 
integración de los discapacitados a la vida social. Por último 
reafirmó el compromiso de esta dependencia, de dar un mundo 
mejor a la gente con discapacidad. 

Pablo 

Muchas veces pareciera que las mesas directivas trabajan 
de manera subversiva y asilada, tratando de proyectar 
beneficios a la facultad a la cual pertenecen, pensando en 
la idea de que los directivos mantienen el desarrollo 
mermado en cuanto conocimientos y con proyectos 
deficientes y arcaicos, tomando así estos estudiantes la 
bandera de la innovación y dejando el estandarte de lo 
obsoleto a los directivos. 
Pareciera también que los directivos no tienen 
conocimiento de lo que pasa al interior de la comunidad 
estudiantil y que son las mesas directivas las que influyen 
en los alumnos, al contrario de los anteriores.
Cuántas veces hemos pasado frente a ese lema colocado a 
primera vista por la entrada principal de la Universidad, y 
nos inspiramos en éste, sin conocer realmente el 
verdadero significado que nos quiere decir. Intentamos 
ser líderes que transformen a la sociedad, creyendo que 
nosotros, estudiantes, solos, podemos cambiar al mundo y 
nos mostramos en contra de los maestros y directivos, sin 
mirar que son ellos los que nos cimientan todo cambio, 
porque son su experiencia y liderazgo, los que permiten 
generar corrientes de pensamiento que impacten 
realmente en la sociedad.
Como ejemplo de esto, el departamento de Humanidades, 
t rabajando en conjunto  con la  Consul tor ía  
Psicopedagógica y la mesa directiva de la facultad de 

Fuerza en equipo
Directivos contra estudiantes

Responsable de la publicación. Mesa Directiva de 
Psicología, NEOPSI.

A mí no me engañan
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Ojo de Águila

dArmando Men oza

Recaditos xweb.upaep.mx/universitario

Sanya, perdón por haberme portado mala onda contigo. T.Q.M.

Karlita te quiero muchísimo, gracias por ser mi mejor amiga.
Atte. Tu amiga la más guapa.

Un saludo muy afectuoso a nuestra “súper amiga” la domadora 
(número doce del equipo de basquetbol femenil).
Atte. La porra

Dafne, 3° Instituciones, eres la niña más hermosa que conozco, 
espero llegar a conocerte mejor.
Atte: Tu  admirador # 1 (5° instituciones).   

Oliver de Medicina, me gustas mucho y espero conocerte muy 
pronto.
Atte. Una amiga muy especial.

Berenice Ochoa de primer semestre, estás muy guapa y te me 
haces muy linda, si quieres saber más sobre mí escribe a: 
uhon_xenical@yahoo.com
Pepe Toño, Ingeniería Industrial, eres el niño de los ojos más 
bonitos de la Uni.
Atte. Mar.

Felicidades Ma. José Nacher, por tu cumpleaños Atte: David 
Hernández 
 Telmex, aunque ya tengas novio, me sigues encantando.
Atte. Tu admirador número uno.

Giovanni de Filosofía, primer semestre, espero te haya gustado 
el poema.
Atte. Clases de I.P.U.

Anahí, Laura Graniel, Karl, Yese, Adi, Luci y Yared, las quiero 
mucho, son las mejores amigas que he tenido. Besitos a todas.   
Atte: Evelyn (3° CICOM)

Luisa de Comunicación, eres la mejor, te adoro, no se qué haría 
sin ti.
Atte. Tu admirador secreto, Medicina primer semestre.

¿Será la moda? Don Pepe

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                      
Jorge David Coto Díaz-En la actualidad el uso de plaguicidas 
provoca severos daños a la salud de los consumidores y el medio 
ambiente. El uso indiscriminado de estos químicos origina 
perjuicios a los ecosistemas de México y del mundo, por lo que 
desde hace 40 años se ha impulsado la utilización de insectos 
benéficos que ayudan al control de plagas, logrando con esto una 
mejoría en la calidad de los cultivos de invernadero y un 
aumento en las exportaciones de frutas y verduras, cumplir con 
los controles de calidad que prohíben ciertos tipos de sustancias 
químicas. 
En el ciclo de conferencias organizado por la escuela de 
Agronomía de la UPAEP se llevó a cabo la conferencia “El Uso de 
Insectos Benéficos para Evitar la Contaminación de Alimentos” 
que impartió el gerente del departamento técnico de la empresa 
holandesa COPER México,  Ingeniero Rogelio Castañeda Godoy, 
quien en entrevista abundó sobre los diferentes programas de 

Insectos que ayudan 
al control de plagas

 Desde hace 40 años se utilizan, pero su precio 
no es accesible a todos       

Utilizando  avispas, ácaros, escarabajos entre 
otros insectos se combate el problema

control de plagas utilizando  avispas, ácaros, escarabajos entre 
otros insectos. Con el fin de reducir el uso de los plaguicidas 
que dañan seriamente los cultivos y que provocan  severos 
daños a la salud e incluso, la muerte en los consumidores de los 
productos contaminados.
El fin de este tipo de  programas no es erradicar por completo 
las distintas clases de plaga, sino mantenerlas controladas 
para que mejore el ecosistema, tratando de eliminar por 
completo el uso de los plaguicidas que erosionan la tierra y 
contaminan los alimentos.
Desafortunadamente el precio de los insectos es un 20% 
mayor al de los químicos y esto provoca que no se consuman, 
aislando este tipo de adelantos a tan sólo la iniciativa privada, 

Gabriela Zaragoza Díaz.-Hoy en día, el implementar un nuevo 
modelo para mejorar las votaciones electorales no está de más,  
ya que se necesitan nuevos métodos para llegar a resultados 
creíbles, tal es el caso del  modelo denominado Downs.
Organizada por la facultad de Economía, la conferencia 
denominada “Competencia electoral”, fue impartida por el Dr. 
Alejandro Felipe Lugon, profesor titular de la Universidad 
Pompeu Fabra, economista y catedrático asistente de la política 
de mercado y autor del libro “El algoritmo de Kachiyan para 
programación lineal”. 
Propone este nuevo modelo denominado de Downs, que 
consiste en que cada una de las personas votantes conozcan a 
fondo el perfil, características y comportamiento de cada uno 
de los partidos políticos, fijando como objetivo principal la sana 
competencia de éstos. 
Los partidos sólo consideran tres alternativas: ganar, empatar o 
perder; además buscan plataformas convergentes es decir, que 
siendo de diferente origen por el simple hecho de tener ideas 
similares pueden unirse.
 El economista de origen peruano, comentó que la política de su 
país natal es muy diferente a la de México; ya que el voto es 

Necesario nuevos métodos para que la política sea creíble

Los votantes son autómatas, observan lo que hacen los partidos

Competencia electoral

Gabriela Zaragoza Díaz.- Muchas veces,  los universitarios no 
saben qué hacer en caso de un sismo y cómo reaccionar ante 
esta situación, para abundar sobre esto, se realizó en la sala B- 
300 la conferencia “Intervenciones en Casos de Emergencia” 
con el ponente Ricardo Trujillo González, titular del área de 
Mantenimiento, Seguridad y Transporte y además miembro 
activo del Comité de Seguridad y Protección Civil. 
Señaló que  llevan dos años tratando de armar nuevas rutas de 
evacuación con la finalidad de defender a la comunidad ante 
una contingencia; ya que la vida de todos puede estar en peligro. 
El plan que propone este comité se centra  en que los jóvenes 
universitarios tengan la disponibilidad y voluntad de participar 
en una brigada. La función principal de una brigada se centra en 
la participación de un líder, quien tiene como objetivo 
primordial preparar a las personas con la finalidad de prevenir 
algún problema y estar al pendiente de cualquier contingencia.
Por otra parte, habló de los puntos claves que deben tomarse en 

La vida de todos puede estar en peligro si no se 
conocen estas medidas

Qué hacer en caso de sismo
El tiempo para desalojar la Universidad es de 
tres minutos, la velocidad: máximo 48 pasos 

Pasa pág. 

Retratos Urbanos
Érica Jiménez 
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Darío Contreras Márquez- 
Enrique  Valencia  Martínez 
(Quique),  pertenece  al   
cuerpo  de  seguridad  de  la  
UPAEP. Compartió un  poco  
de  su  tiempo  con  el  
periódico  “ El Universitario” 
y estas  fueron  algunas  de  
las palabras que expresó 
para poder  saber  un  poco  
más  de  él .
No sólo pertenece al  grupo  
de  seguridad  de  la  UPAEP, 
s ino  que  t amb ién  es   

P e r f i l
“excursionista y rescatista en  
primeros  auxilios  en montañas 
y es miembro del grupo Chalco 
México “.
Está casado con  Josefina 
Norato Aguilar  y  es  padre  de  
3 hijos: José Luis de 21 años, 
Manuel y  Gabriel, gemelos con 
19 años de edad.  
 Trabaja  de  lunes  a  sábado  
desde hace once años. Ha  
pasado  por  diferentes  puestos  
de  vigilancia   como son: 
vigilante  del estaciona-miento, 

Dulce María Uscanga.- 
Lanzar un huevo desde el 
tercer piso del edificio A sin 
que éste se rompiera, fue el 
objetivo del “Concurso de 
huevos” organizado por la 
escuela de Ingeniería en 
Mecatrónica de la UPAEP.
Los concursantes podían 
agregar al huevo cualquier 
cosa siempre y cuando al 
final tocara el piso sin 
romperse .  Los  jueces  
calificaron el diseño, la 
i nnovac i ón ,  pun te r í a ,  
estética del diseño y número 
de intentos.

Lanzarlo  desde el tercer piso sin que
 éste se rompiera, fue el reto

Concurso de huevos

La convocatoria estuvo abierta 
para todas las carreras, 
participaron estudiantes de 
D.P.P, CICOM, Administración 
d e  I n s t i t u c i o n e s ,  
Mercadotecnia y Mecatrónica.
El ganador fue  Misael González 
Rodríguez, de 1° semestre de 
Mecatrónica con el diseño de un 
globo inflado con helio, del cual 
colgaba un hilo con longitud de 
un metro aproximadamente que 
sostenía el huevo en la punta y 
plastilina adherida al hilo que le 
ayudaba a estabilizar el peso. 
Lanzó tres veces el óvalo 
u t i l i z a n d o  l a s  m i s m a s  
herramientas y en las tres 
ocasiones  resistió el impacto. 
El premio para el vencedor fue 
un Huevo Cartoon de peluche, 
una playera conmemorativa y 
400 pesos del dinero recaudado 
por el concurso.
Participaron creaciones como 

un ovni de unicel, una calabaza, una bolsa de jabón rellena de 
Maseca, cajas de unicel con paracaídas, huevos con paracaídas, 
botes con globos que usaban alas de cartón para estabilizarse, y 
otros más. 
A decir de los jueces, con este tipo de concursos se intenta 
promover la participación, motivar particularmente a los 
alumnos de primer semestre de Mecatrónica y que lleven a la  
práctica sus conocimientos de física, cálculo y matemáticas.
El Mtro. Fidel Pacheco García, profesor de Física de esta 
escuela, aseguró que no hay desventajas de conocimientos para 
las otras carreras porque el principal punto que se debe 
desarrollar es la creatividad y con el intento se logra la 
perfección. Los factores físicos como el viento, el clima, la 
concentración de personas, afectan de alguna manera al 
experimento; sin embargo, con la experimentación, sobre la 
marcha se van descubriendo herramientas que permiten 

Asuntos Estudiantiles

Biblioteca Central

Miércoles 22 
10:00 hrs. 
Explanada Central
 El departamento de Asuntos Estudiantiles y la Sociedad de 
alumnos de Psicología invitan a la exposición de Artesanías 
del estado de Puebla.

Lunes 26
De 9:00 a 14:00 hrs. La Biblioteca Central tendrá servicios 

Agenda
Diseño Gráfico

Odontología

21 al 24 de octubre
 Registro de asistencia de 8:00 a 10:00 hrs.
 Centro de Convenciones
 Se efectuará el XIV Encuentro Nacional y el Tercer Encuentro 
Internacional de Escuelas de Diseño Gráfico "La Efectividad 
del Diseño, Producción e Interpretación del Signo".

24 de octubre 
XXV Aniversario de la Facultad de Odontología.

eléctricas; pero, aún son planes, ya que se tiene que hacer un 
estudio minucioso de cada una de ellas y las diferentes zonas de 
la Universidad.
Posteriormente el Dr. Narciso Morales, médico de la Clínica 
Médica Universitaria  en su intervención, habló del papel que 
juega una brigada en cada acción, cuyo objetivo principal es 
aplicar correctamente los primeros auxilios y el soporte básico 
de vida, así como cuidar y proteger a sus víctimas. Actualmente 
cuenta con un grupo de 30 jóvenes que de forma continua se 
capacitan para dar este servicio.
Para los interesados en ser parte de este Comité de Seguridad, 

Viene de 

Nuevo Presidente de la FEDEST

Eder Meis Ortega - Fue electo el nuevo presidente de la 
FEDEST (Federación Estudiantil) que fungirá como tal 
durante los periodos de Otoño 2003 y Primavera 2004.
La Federación Estudiantil está integrada por todos los 
presidentes de las carreras de nuestra casa de estudios y el 
candidato ganador para llevar el cargo de la presidencia fue el 
alumno Nicolás Martínez Abreu, quien es presidente de la 
mesa directiva de la carrera de Administración de Empresas. 
Fue electo el pasado jueves 16 de octubre por los presidentes 
de las demás carreras; entre las propuestas de su plan de 
trabajo está la vinculación con instituciones externas del 
sector público y el concurso “Señorita UPAEP”, entre otras 

Juan Pablo Ramos Monzón.-  El “Concurso de Huevos” de la 
escuela de Mecatrónica tuvo tal concurrencia que el torneo de 
dominó organizado por Asuntos Estudiantiles se tuvo que 
cambiar de fecha por falta de quórum.
La “ficha” se había planeado llevar a cabo en las instalaciones 
de la cafetería de la Universidad, pero la asistencia al concurso 
de Mecatrónica llegó a los extremos, de que los  edificios A y C 
y la explanada central se encontraban totalmente llenos, los 
alumnos que tenían clase salieron a presenciar cada uno de los 

El concurso de huevos 
de Mecatrónica hizo 
a un lado el dominó

Quique es excursionista y 
rescatista en primeros 

La convocatoria estuvo abierta para todas las carreras

Lanzó tres veces el óvalo 

vigilante del Centro de 
Cómputo,  vigilante  del  
Museo UPAEP,  entre otros 
puestos. 
Gracias a una amistad, se 
enteró del  trabajo. Dice que 
por lo regular  tiene “broncas” 
con  los  alumnos; ya  que,  
algunos no cumplen con  traer  
su  credencial  y  tiene que 
lidiar con ellos.
Su  sección  favorita  de este  
semanario es la deportiva y 
aparte afirma que  le gusta la 

El ganador creó un globo inflado con 
helio del cual colgaba el óvalo, 
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Agenda

Federico de Jesús Flores.-  “Los caminos de la fe, son infinitos, 
la religiosidad popular suele expresarse de diversas maneras, 
una de ellas es dar testimonio público de favores recibidos, 
tomados como milagrosos. Usualmente se elaboran sencillas y 
hasta ingenuas pinturas donde se escenifica el milagro y se 
complementa con un texto. Se les llama exvotos (por promesa) o 
retablos, los cuales se colocan en lugares visibles de los 
santuarios, porque son indiscutiblemente testimonios de fe”.  
Museo Amparo.
 “En Grecia, se han encontrado demostraciones de “exvotos”, 
grabados en piedra, así como Roma, Pompeya y cerca de 
Nápoles. La tumba de San Pedro y San Pablo, fue uno de los 
lugares favoritos para dejar testimonios”; explicaba el 
arqueólogo Eduardo Merlo Juárez, asesor del departamento de 
Bellas Artes de la UPAEP dentro de la conferencia 
“Testimonios de fe, exvotos Marianos”.
Merlo Juárez,  agregó que en  México, “en el año de 1556, en el 
cerro del Tepeyac, antes no venerado; se realizó el primer 
exvoto hacia la Guadalupana, a raíz de que un hijo de un alcalde 
importante, fuera arrastrado por un caballo y milagrosamente 
saliera ileso.  El arqueólogo destacó el hecho de que pintores 
muy cotizados como Arrieta o Hermenegildo Bustos, 
comenzaran su carrera elaborando retablos.
La UPAEP presentó 3 retablos grandes, propiedad del Templo 
de la Soledad, 2 pequeños y la colección que prestó el Museo 
Amparo, de 25 retablitos dedicados a la Virgen María, en sus 
advocaciones  populares de Ntra. Sra. De San Juan de los 
Lagos, la de Guadalupe, entre otras.
Uno de los retablitos, mostraba a dos individuos riñendo con 
puñal en mano y el exvoto versaba así: “El día 23 de diciembre 
de 1902, le sucedió a, Lorenso (sic.), una desgracia que le dio in 
indibido (sic.) en un braso (sic.) y callo (sic.) al hospital y le iban 
a mochar el braso (sic.) calléndole (sic.) disipada ¡se encomendó 

Hay demostraciones en la tumba de San 
Pedro 

Exvotos, favores recibidos tomados como 

 Inauguración de la exposición
 “Testimonios de Fe, Exvotos Marianos”

Museo UPAEP

Abierta hasta el 18 de noviembre de 2003
Entrada a estudiantes con credencial 2.50 pesos
3 Norte No. 3

Jueves 23

16:00 hrs.  Teatro la Paz  presenta Compañía Artística 
UPAEP. 
Habrá obras, música y exposición fotográfica. 

Jueves 23
17:30 hrs.

documental sobre la vida del músico 
Rockdrigo González.
Sala Rodríguez Alconedo de la Casa de la Cultura.
5 oriente No. 5

Viernes 24

Cesar Munguía, César Alejandro, José Luis Galindo, David 
Pedraza.
17:00 hrs Patio de la Casa de la Cultura
5 oriente No. 5

Domingo 26

Teatro carpa Carlos Ancira, dirigido por Pablo Moreno.
Entrada 80.00 pesos
11 Poniente No. 1912

Presenta la exposición temporal “Testimonios de Fe”, 

3er. Festival Nacional de Artes Escénicas

Charla con Rafael Montero, director de la película “ No 
tuvo tiempo”, 

Música: “Recordando a Rockdrigo” 

Teatro: La casa de los deseos

Puesto:
Escolaridad: Licenciatura o carrera trunca
Sexo: Indiferente
Edad: 21 a 25 años
Experiencia: No necesaria
Horario: En tiempo libre, ganas de superarse

Puesto:
Escolaridad: Técnica en computación o trunca (título no 
necesario)
Sexo: Masculino
Edad: 19 a 60 años
Experiencia: En Windows XP/98, Visual Basic, SQL, 
base de datos

Capacidad analítica, observador, trabajo en 
equipo

Puesto:
Escolaridad: Bachillerato
Sexo: Indistinto
Edad: Mayor de 18 años
Experiencia: Laboral
Horario:               Disposición para trabajar, 
responsable y buena  
                            presentación

Puesto:
Escolaridad: LRI, LAE (recién egresado)
Sexo: Masculino
Edad: 22 a 26 años
Edo. Civil: Indistinto
Experiencia: 1 ó 2 años 

Puesto:
Escolaridad: Secundaria
Sexo: Masculino
Edad: 18 a 30 años
Experiencia: Etiquetar mercancía, atención a clientes, 

Asesor comercial

Tester junior

Vigilante turno vespertino

Asistente de contaduría

Almacenista

Bolsa de Trabajo

Concurso leyendas del Día de 
Muertos

El Universitario y La Cafe, convocan a  los 
universitarios UPAEP, a participar en el concurso 
de leyendas con motivo del Día Muertos. 

   Dos cuartillas como máximo
   Citar el lugar de origen de la leyenda
   Entregar en el  departamento de Prensa y 
Comunicación a más tardar el Jueves 30 de 
octubre.
   de octubre

Bases:

¿Qué es?

Es la inflamación de la conjuntiva. Ésta es la capa más externa 
que recubre al globo ocular y a los párpados en su cara interna, 
se caracteriza por: ardor, escozor y sensación de cuerpo 
extraño, hiperemia (ojo rojo) y  secreción.

¿Cómo se adquiere?

Podemos adquirir esta infección al estar en contacto directo con 
alguna persona que la padezca, y llegar a nuestros ojos a través 
de la saliva, de la mano o de algún objeto que se encuentre 
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Aportación del Dr. Eduardo Torres Rosas

 Tips de salud 
Conjuntivitis

Más cerca de ti

Ofreciéndote 
nuestro 

exquisito 
sabor de

,
y

 
pizza  

pastas  
especialidades 

italianas

Presenta este anuncio y obtén  de descuento10%

Desayunos 
por paquetes:

- Omelette   - Jugo    
- Café          - Pan

$ 25.00

Plaza Universidad
Planta Alta

Abierto desde 
las 9:00 a.m.

Aviso importante para la comunidad 

Las tarjetas de impresión del Centro de Cómputo, ya están 
también a la venta en la cafetería, esto se ha hecho con el fin de 

Se caracteriza por: ardor, escozor y sensación de cuerpo 
extraño, hiperemia (ojo rojo) y  secreción.
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Rafael Guzmán Cisneros,-  El 
valor de ser, transgresiones al 
cuerpo y exaltación de la 
humanidad, fue el tema principal 
en el Cine Foro del departamento 
de Bellas Artes de la UPAEP, al 
exponer la película “Expreso de 
Media Noche”.
 Es un largometraje de género 

carcelario, basado en la vida real. Está dirigida por Alan Parker y 
actuada por Brad Davis, quien interpreta a William Hayes, un 
estadounidense que al ser descubierto por la policía de Turquía 
por traficar con droga, es llevado a prisión donde sufre maltratos 
físicos y psicológicos, que exponen la transgresión de la 
dignidad humana.
La película tuvo tal impacto en la sociedad de hace veinticinco 
años, que tras su exposición, llevó a firmar acuerdos para un 

Bellas Artes expuso un largometraje donde se 
exalta la humanidad y el valor del ser

Expreso de Media Noche

Amistad
Director:

Actores:

 Steven Spielberg  
(1997)

 Morgan Freeman, Nigel 
Hawthorne, Anthony Hopkins, 
Djimon Hounsou, Matthew 
McConaughey, David Paymer, 
Pete Postlethwaite, Stellan 
Skarsgard.
Basada en un hecho real,  un 
barco con el nombre de Amistad  
(1839) encalla  en los Estados 
Unidos. En esa época la abolición 
de la esclavitud estaba en su 
apogeo, dentro del barco se 
encontraba un gran número de africanos que fueron raptados 
por españoles  para ser vendidos como esclavos en Cuba. 

Cine

Película

www.zona10.com 
David Hernández Ponce.- Esta página está diseñada para todas 
aquellas personas apasionadas por la fotografía artística. En 
esta página podrás encontrar obras de grandes fotógrafos: 
André Kertész, Cindy Sherman, Man Ray, Eugene Smith, Gian 
Paolo Barbieri, Jan Saudek, sólo por mencionar algunos.
El portal cuenta con una vasta colección de fotografía blanco y 
negro y color en todas sus técnicas: arquitectónica, product 
shot, fashion, gastronómica, retrato, foto fija para cine 
industrial, fotografía aérea, alternativa entre otras más. 
También podrás encontrar teoría, para perfeccionar tu técnica 
fotográfica y sobre todo, conocer datos importantes.   
Este portal contiene información de talleres interactivos y 

Web

Poesía

Es triste verla llorar,
la luna pálida en vela,

la noche inquieta se va.

La luna es cantar,
cantar bajo la plata encendida
y de entre sombras perdida

y por perdida callar.

La luna es mirar,
mirar, y perenne, al viento mirar.

Morir al nacer el alba,
con las estrellas, silente,
y ahogarse lentamente
bajo fulgores de gualda.

La noche puede lograr,
infiel y sin sentimiento,
ser rubí de un sol atento;
mudar y nunca mudar.

La luna puede gritar,
morosa a la luna, herida

y darle la bienvenida
a la risa y la tristeza,
y pasar con entereza

de la tristeza a la risa.

Motivos hay de mudanza,
de nuestras almas esencias,

la luna noble presencia,

la noche vaga esperanza.

En esta triste semblanza
yacemos dos figuras,
con lágrimas enjutas

y trémolos en las voces;
es como ver a la noche,
y es como ver a la luna.

Es triste verla llorar,
la luna pálida en vela,

la noche inquieta se va.

Imágenes del corazón
presentes en nuestra razón.

En una noche de bruma,
plata de nuestro soñar,

la noche el temor esfuma,
la luna pronto se irá.

¿Quiénes somos, sin reproches,
amor mío? ¿La luna

o la noche?.

¿Eres la luna
que se cubre del manto?

¿Y yo la noche
que observa tu encanto?

¿O soy la luna
esperando paciente?

¿Y tú la noche
que me dejas ausente?

LA LUNA
Por: El hombre de hojalata

Dulce María Uscanga.-  El Ensamble Clásico de Guitarras de la 
Universidad Veracruzana surgió para hacer labor social en 
asilos, cárceles, pueblos y zonas marginadas, también labor 
académica en escuelas desde la primaria y hasta la universidad. 
Entre sus objetivos está que la mayor parte de las personas 
tengan la oportunidad de conocer la música clásica porque los 
medios masivos de comunicación casi no la promueven.
Creado en 1979 por iniciativa del maestro Alfonso Moreno, 
actualmente está integrado por seis destacados guitarristas 
profesionales, quienes han estudiado en la facultad de música 
de la Universidad Veracruzana y en el estudio de Arte 
Guitarrístico, dirigidos por el maestro Rafael Jiménez.
El pasado jueves 17, el departamento de Bellas Artes UPAEP 
organizó por convenio cultural el concierto magistral del 
Ensamble Clásico de Guitarras de la Universidad Veracruzana 
en la sala Francisco de Vitoria. 
El programa del concierto fue llevado de una manera 

Se presentaron en la sala Francisco 

Labor social mediante la 
música: Ensamble Clásico de 
Guitarras de la Universidad 

Promueven la música clásica en asilos, cárceles, 
pueblos y zonas marginadas

cronológica. Comenzaron con  un doble concierto en sol mayor 
“Allegro” y “Andante” de Antonio Vivaldi (1680-1743) con 
arreglos del maestro Elías Barreiro, reconocido guitarrista; en 
seguida tocaron el “Concierto de Brandemburgo No3 BWV 
1048” de Joan Sebastian Bach (1675-1750) con las melodías 
“Allegro” y “Adagio” y “Pequeña Suite” de Claude A. Debussy 
(1862-1918), estos dos últimos conciertos son arreglos 
hechos especialmente para el grupo; luego dieron pie a “Paisaje 
Morisco” de Rafael Jiménez Domínguez que fue una obra 
original escrita y dedicada al grupo; después interpretaron la 
Suite “Juego de Niños” de Georges Bizet (1838-1875) 

Federico de Jesús Flores Pérez.-  Pintar un lienzo como si se 
tratara de un cuadro por el cual los años han pasado y 
convirtiéndolo en antiguo, es una de las técnicas que trata de 
imitar el pintor Armando González Herrera, artista oaxaqueño.
Con la técnica denominada gobelino, el maestro González pintó 
un lienzo de la Virgen de la Soledad, patrona de Oaxaca, quien 
parece surgir de un fondo lleno de rosas; siendo éste, un estilo 
muy propio del artista, quien presentó 29 pinturas de arte 
sacro, trabajadas  al óleo y acrílico, además de combinarlas 
(mixta); durante la exposición temporal “Devoción”, en el Museo 
de Arte Popular de Arte Religioso UPAEP.
“Rostros místicos, arcángeles, la mirada dulce de María y los 
colores angelicales de los santos;  son un ejemplo de lucha y 
tenacidad que humildemente rinde tributo a este mundo de la 
pintura” declaró durante la presentación, la contadora María 
Martínez de Rives, directora del Museo UPAEP, refiriéndose al 
maestro González, quien es autodidacta y desde niño gusta de la 
pintura; quien ha llegado a destacar en trabajos de  paisajes y 
arte sacro.
La mayor parte de sus lienzos son originales, aunque algunos 

Pintar un lienzo y hacerlo parecer antiguo es una 

Inauguración de la exposición temporal “Devoción”

están inspirados en obras de grandes maestros; sin embargo, 
“mi intención no es retratar fielmente lo que hace Leonardo Da 
Vinci, Juan Correa o Miguel Cabrera; la idea es sacar la esencia 
de sus obras, unirlo a lo que yo siento y plasmarlo en mis 
lienzos, por eso la mayoría de los rostros de las pinturas son 
indígenas”.

Creado en 1979, está integrado por seis destacados 
guitarristas profesionales, 
quienes han estudiado en la facultad de música de la 

Cine Foro del 

Sigue en la pág. 9

El artista presentó 29 pinturas trabajadas al óleo y acrílico

Viene de la página 8
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Agenda

Federico de Jesús Flores.-  “Los caminos de la fe, son infinitos, 
la religiosidad popular suele expresarse de diversas maneras, 
una de ellas es dar testimonio público de favores recibidos, 
tomados como milagrosos. Usualmente se elaboran sencillas y 
hasta ingenuas pinturas donde se escenifica el milagro y se 
complementa con un texto. Se les llama exvotos (por promesa) o 
retablos, los cuales se colocan en lugares visibles de los 
santuarios, porque son indiscutiblemente testimonios de fe”.  
Museo Amparo.
 “En Grecia, se han encontrado demostraciones de “exvotos”, 
grabados en piedra, así como Roma, Pompeya y cerca de 
Nápoles. La tumba de San Pedro y San Pablo, fue uno de los 
lugares favoritos para dejar testimonios”; explicaba el 
arqueólogo Eduardo Merlo Juárez, asesor del departamento de 
Bellas Artes de la UPAEP dentro de la conferencia 
“Testimonios de fe, exvotos Marianos”.
Merlo Juárez,  agregó que en  México, “en el año de 1556, en el 
cerro del Tepeyac, antes no venerado; se realizó el primer 
exvoto hacia la Guadalupana, a raíz de que un hijo de un alcalde 
importante, fuera arrastrado por un caballo y milagrosamente 
saliera ileso.  El arqueólogo destacó el hecho de que pintores 
muy cotizados como Arrieta o Hermenegildo Bustos, 
comenzaran su carrera elaborando retablos.
La UPAEP presentó 3 retablos grandes, propiedad del Templo 
de la Soledad, 2 pequeños y la colección que prestó el Museo 
Amparo, de 25 retablitos dedicados a la Virgen María, en sus 
advocaciones  populares de Ntra. Sra. De San Juan de los 
Lagos, la de Guadalupe, entre otras.
Uno de los retablitos, mostraba a dos individuos riñendo con 
puñal en mano y el exvoto versaba así: “El día 23 de diciembre 
de 1902, le sucedió a, Lorenso (sic.), una desgracia que le dio in 
indibido (sic.) en un braso (sic.) y callo (sic.) al hospital y le iban 
a mochar el braso (sic.) calléndole (sic.) disipada ¡se encomendó 

Hay demostraciones en la tumba de San 
Pedro 

Exvotos, favores recibidos tomados como 

 Inauguración de la exposición
 “Testimonios de Fe, Exvotos Marianos”

Museo UPAEP

Abierta hasta el 18 de noviembre de 2003
Entrada a estudiantes con credencial 2.50 pesos
3 Norte No. 3

Jueves 23

16:00 hrs.  Teatro la Paz  presenta Compañía Artística 
UPAEP. 
Habrá obras, música y exposición fotográfica. 

Jueves 23
17:30 hrs.

documental sobre la vida del músico 
Rockdrigo González.
Sala Rodríguez Alconedo de la Casa de la Cultura.
5 oriente No. 5

Viernes 24

Cesar Munguía, César Alejandro, José Luis Galindo, David 
Pedraza.
17:00 hrs Patio de la Casa de la Cultura
5 oriente No. 5

Domingo 26

Teatro carpa Carlos Ancira, dirigido por Pablo Moreno.
Entrada 80.00 pesos
11 Poniente No. 1912

Presenta la exposición temporal “Testimonios de Fe”, 

3er. Festival Nacional de Artes Escénicas

Charla con Rafael Montero, director de la película “ No 
tuvo tiempo”, 

Música: “Recordando a Rockdrigo” 

Teatro: La casa de los deseos

Puesto:
Escolaridad: Licenciatura o carrera trunca
Sexo: Indiferente
Edad: 21 a 25 años
Experiencia: No necesaria
Horario: En tiempo libre, ganas de superarse

Puesto:
Escolaridad: Técnica en computación o trunca (título no 
necesario)
Sexo: Masculino
Edad: 19 a 60 años
Experiencia: En Windows XP/98, Visual Basic, SQL, 
base de datos

Capacidad analítica, observador, trabajo en 
equipo

Puesto:
Escolaridad: Bachillerato
Sexo: Indistinto
Edad: Mayor de 18 años
Experiencia: Laboral
Horario:               Disposición para trabajar, 
responsable y buena  
                            presentación

Puesto:
Escolaridad: LRI, LAE (recién egresado)
Sexo: Masculino
Edad: 22 a 26 años
Edo. Civil: Indistinto
Experiencia: 1 ó 2 años 

Puesto:
Escolaridad: Secundaria
Sexo: Masculino
Edad: 18 a 30 años
Experiencia: Etiquetar mercancía, atención a clientes, 

Asesor comercial

Tester junior

Vigilante turno vespertino

Asistente de contaduría

Almacenista

Bolsa de Trabajo

Concurso leyendas del Día de 
Muertos

El Universitario y La Cafe, convocan a  los 
universitarios UPAEP, a participar en el concurso 
de leyendas con motivo del Día Muertos. 

   Dos cuartillas como máximo
   Citar el lugar de origen de la leyenda
   Entregar en el  departamento de Prensa y 
Comunicación a más tardar el Jueves 30 de 
octubre.
   de octubre

Bases:

¿Qué es?

Es la inflamación de la conjuntiva. Ésta es la capa más externa 
que recubre al globo ocular y a los párpados en su cara interna, 
se caracteriza por: ardor, escozor y sensación de cuerpo 
extraño, hiperemia (ojo rojo) y  secreción.

¿Cómo se adquiere?

Podemos adquirir esta infección al estar en contacto directo con 
alguna persona que la padezca, y llegar a nuestros ojos a través 
de la saliva, de la mano o de algún objeto que se encuentre 
contaminado (pañuelo, toalla, funda de almohada, cosméticos) 
y que llegue a nuestros ojos.

¿Cómo se previene?

Se recomienda lavarse las manos,  evitar usar objetos de uso 
personal que no sean tuyos,  así como tener una dieta 
balanceada para que nuestro cuerpo sea resistente ante este 
tipo de infección.

¿Qué hacer  en caso de padecerla?

Si alguien ya padece esta enfermedad se recomienda reforzar 
las medidas de higiene, no asistir a lugares públicos y 
consultar a su oftalmólogo de confianza.

Aportación del Dr. Eduardo Torres Rosas

 Tips de salud 
Conjuntivitis

Más cerca de ti

Ofreciéndote 
nuestro 

exquisito 
sabor de

,
y

 
pizza  

pastas  
especialidades 

italianas

Presenta este anuncio y obtén  de descuento10%

Desayunos 
por paquetes:

- Omelette   - Jugo    
- Café          - Pan

$ 25.00

Plaza Universidad
Planta Alta

Abierto desde 
las 9:00 a.m.

Aviso importante para la comunidad 

Las tarjetas de impresión del Centro de Cómputo, ya están 
también a la venta en la cafetería, esto se ha hecho con el fin de 

Se caracteriza por: ardor, escozor y sensación de cuerpo 
extraño, hiperemia (ojo rojo) y  secreción.
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Darío Contreras Márquez- 
Enrique  Valencia  Martínez 
(Quique),  pertenece  al   
cuerpo  de  seguridad  de  la  
UPAEP. Compartió un  poco  
de  su  tiempo  con  el  
periódico  “ El Universitario” 
y estas  fueron  algunas  de  
las palabras que expresó 
para poder  saber  un  poco  
más  de  él .
No sólo pertenece al  grupo  
de  seguridad  de  la  UPAEP, 
s ino  que  t amb ién  es   

P e r f i l
“excursionista y rescatista en  
primeros  auxilios  en montañas 
y es miembro del grupo Chalco 
México “.
Está casado con  Josefina 
Norato Aguilar  y  es  padre  de  
3 hijos: José Luis de 21 años, 
Manuel y  Gabriel, gemelos con 
19 años de edad.  
 Trabaja  de  lunes  a  sábado  
desde hace once años. Ha  
pasado  por  diferentes  puestos  
de  vigilancia   como son: 
vigilante  del estaciona-miento, 

Dulce María Uscanga.- 
Lanzar un huevo desde el 
tercer piso del edificio A sin 
que éste se rompiera, fue el 
objetivo del “Concurso de 
huevos” organizado por la 
escuela de Ingeniería en 
Mecatrónica de la UPAEP.
Los concursantes podían 
agregar al huevo cualquier 
cosa siempre y cuando al 
final tocara el piso sin 
romperse .  Los  jueces  
calificaron el diseño, la 
i nnovac i ón ,  pun te r í a ,  
estética del diseño y número 
de intentos.

Lanzarlo  desde el tercer piso sin que
 éste se rompiera, fue el reto

Concurso de huevos

La convocatoria estuvo abierta 
para todas las carreras, 
participaron estudiantes de 
D.P.P, CICOM, Administración 
d e  I n s t i t u c i o n e s ,  
Mercadotecnia y Mecatrónica.
El ganador fue  Misael González 
Rodríguez, de 1° semestre de 
Mecatrónica con el diseño de un 
globo inflado con helio, del cual 
colgaba un hilo con longitud de 
un metro aproximadamente que 
sostenía el huevo en la punta y 
plastilina adherida al hilo que le 
ayudaba a estabilizar el peso. 
Lanzó tres veces el óvalo 
u t i l i z a n d o  l a s  m i s m a s  
herramientas y en las tres 
ocasiones  resistió el impacto. 
El premio para el vencedor fue 
un Huevo Cartoon de peluche, 
una playera conmemorativa y 
400 pesos del dinero recaudado 
por el concurso.
Participaron creaciones como 

un ovni de unicel, una calabaza, una bolsa de jabón rellena de 
Maseca, cajas de unicel con paracaídas, huevos con paracaídas, 
botes con globos que usaban alas de cartón para estabilizarse, y 
otros más. 
A decir de los jueces, con este tipo de concursos se intenta 
promover la participación, motivar particularmente a los 
alumnos de primer semestre de Mecatrónica y que lleven a la  
práctica sus conocimientos de física, cálculo y matemáticas.
El Mtro. Fidel Pacheco García, profesor de Física de esta 
escuela, aseguró que no hay desventajas de conocimientos para 
las otras carreras porque el principal punto que se debe 
desarrollar es la creatividad y con el intento se logra la 
perfección. Los factores físicos como el viento, el clima, la 
concentración de personas, afectan de alguna manera al 
experimento; sin embargo, con la experimentación, sobre la 
marcha se van descubriendo herramientas que permiten 

Asuntos Estudiantiles

Biblioteca Central

Miércoles 22 
10:00 hrs. 
Explanada Central
 El departamento de Asuntos Estudiantiles y la Sociedad de 
alumnos de Psicología invitan a la exposición de Artesanías 
del estado de Puebla.

Lunes 26
De 9:00 a 14:00 hrs. La Biblioteca Central tendrá servicios 

Agenda
Diseño Gráfico

Odontología

21 al 24 de octubre
 Registro de asistencia de 8:00 a 10:00 hrs.
 Centro de Convenciones
 Se efectuará el XIV Encuentro Nacional y el Tercer Encuentro 
Internacional de Escuelas de Diseño Gráfico "La Efectividad 
del Diseño, Producción e Interpretación del Signo".

24 de octubre 
XXV Aniversario de la Facultad de Odontología.

eléctricas; pero, aún son planes, ya que se tiene que hacer un 
estudio minucioso de cada una de ellas y las diferentes zonas de 
la Universidad.
Posteriormente el Dr. Narciso Morales, médico de la Clínica 
Médica Universitaria  en su intervención, habló del papel que 
juega una brigada en cada acción, cuyo objetivo principal es 
aplicar correctamente los primeros auxilios y el soporte básico 
de vida, así como cuidar y proteger a sus víctimas. Actualmente 
cuenta con un grupo de 30 jóvenes que de forma continua se 
capacitan para dar este servicio.
Para los interesados en ser parte de este Comité de Seguridad, 

Viene de 

Nuevo Presidente de la FEDEST

Eder Meis Ortega - Fue electo el nuevo presidente de la 
FEDEST (Federación Estudiantil) que fungirá como tal 
durante los periodos de Otoño 2003 y Primavera 2004.
La Federación Estudiantil está integrada por todos los 
presidentes de las carreras de nuestra casa de estudios y el 
candidato ganador para llevar el cargo de la presidencia fue el 
alumno Nicolás Martínez Abreu, quien es presidente de la 
mesa directiva de la carrera de Administración de Empresas. 
Fue electo el pasado jueves 16 de octubre por los presidentes 
de las demás carreras; entre las propuestas de su plan de 
trabajo está la vinculación con instituciones externas del 
sector público y el concurso “Señorita UPAEP”, entre otras 

Juan Pablo Ramos Monzón.-  El “Concurso de Huevos” de la 
escuela de Mecatrónica tuvo tal concurrencia que el torneo de 
dominó organizado por Asuntos Estudiantiles se tuvo que 
cambiar de fecha por falta de quórum.
La “ficha” se había planeado llevar a cabo en las instalaciones 
de la cafetería de la Universidad, pero la asistencia al concurso 
de Mecatrónica llegó a los extremos, de que los  edificios A y C 
y la explanada central se encontraban totalmente llenos, los 
alumnos que tenían clase salieron a presenciar cada uno de los 

El concurso de huevos 
de Mecatrónica hizo 
a un lado el dominó

Quique es excursionista y 
rescatista en primeros 

La convocatoria estuvo abierta para todas las carreras

Lanzó tres veces el óvalo 

vigilante del Centro de 
Cómputo,  vigilante  del  
Museo UPAEP,  entre otros 
puestos. 
Gracias a una amistad, se 
enteró del  trabajo. Dice que 
por lo regular  tiene “broncas” 
con  los  alumnos; ya  que,  
algunos no cumplen con  traer  
su  credencial  y  tiene que 
lidiar con ellos.
Su  sección  favorita  de este  
semanario es la deportiva y 
aparte afirma que  le gusta la 

El ganador creó un globo inflado con 
helio del cual colgaba el óvalo, 
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Sanya, perdón por haberme portado mala onda contigo. T.Q.M.

Karlita te quiero muchísimo, gracias por ser mi mejor amiga.
Atte. Tu amiga la más guapa.

Un saludo muy afectuoso a nuestra “súper amiga” la domadora 
(número doce del equipo de basquetbol femenil).
Atte. La porra

Dafne, 3° Instituciones, eres la niña más hermosa que conozco, 
espero llegar a conocerte mejor.
Atte: Tu  admirador # 1 (5° instituciones).   

Oliver de Medicina, me gustas mucho y espero conocerte muy 
pronto.
Atte. Una amiga muy especial.

Berenice Ochoa de primer semestre, estás muy guapa y te me 
haces muy linda, si quieres saber más sobre mí escribe a: 
uhon_xenical@yahoo.com
Pepe Toño, Ingeniería Industrial, eres el niño de los ojos más 
bonitos de la Uni.
Atte. Mar.

Felicidades Ma. José Nacher, por tu cumpleaños Atte: David 
Hernández 
 Telmex, aunque ya tengas novio, me sigues encantando.
Atte. Tu admirador número uno.

Giovanni de Filosofía, primer semestre, espero te haya gustado 
el poema.
Atte. Clases de I.P.U.

Anahí, Laura Graniel, Karl, Yese, Adi, Luci y Yared, las quiero 
mucho, son las mejores amigas que he tenido. Besitos a todas.   
Atte: Evelyn (3° CICOM)

Luisa de Comunicación, eres la mejor, te adoro, no se qué haría 
sin ti.
Atte. Tu admirador secreto, Medicina primer semestre.

¿Será la moda? Don Pepe

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                      
Jorge David Coto Díaz-En la actualidad el uso de plaguicidas 
provoca severos daños a la salud de los consumidores y el medio 
ambiente. El uso indiscriminado de estos químicos origina 
perjuicios a los ecosistemas de México y del mundo, por lo que 
desde hace 40 años se ha impulsado la utilización de insectos 
benéficos que ayudan al control de plagas, logrando con esto una 
mejoría en la calidad de los cultivos de invernadero y un 
aumento en las exportaciones de frutas y verduras, cumplir con 
los controles de calidad que prohíben ciertos tipos de sustancias 
químicas. 
En el ciclo de conferencias organizado por la escuela de 
Agronomía de la UPAEP se llevó a cabo la conferencia “El Uso de 
Insectos Benéficos para Evitar la Contaminación de Alimentos” 
que impartió el gerente del departamento técnico de la empresa 
holandesa COPER México,  Ingeniero Rogelio Castañeda Godoy, 
quien en entrevista abundó sobre los diferentes programas de 

Insectos que ayudan 
al control de plagas

 Desde hace 40 años se utilizan, pero su precio 
no es accesible a todos       

Utilizando  avispas, ácaros, escarabajos entre 
otros insectos se combate el problema

control de plagas utilizando  avispas, ácaros, escarabajos entre 
otros insectos. Con el fin de reducir el uso de los plaguicidas 
que dañan seriamente los cultivos y que provocan  severos 
daños a la salud e incluso, la muerte en los consumidores de los 
productos contaminados.
El fin de este tipo de  programas no es erradicar por completo 
las distintas clases de plaga, sino mantenerlas controladas 
para que mejore el ecosistema, tratando de eliminar por 
completo el uso de los plaguicidas que erosionan la tierra y 
contaminan los alimentos.
Desafortunadamente el precio de los insectos es un 20% 
mayor al de los químicos y esto provoca que no se consuman, 
aislando este tipo de adelantos a tan sólo la iniciativa privada, 

Gabriela Zaragoza Díaz.-Hoy en día, el implementar un nuevo 
modelo para mejorar las votaciones electorales no está de más,  
ya que se necesitan nuevos métodos para llegar a resultados 
creíbles, tal es el caso del  modelo denominado Downs.
Organizada por la facultad de Economía, la conferencia 
denominada “Competencia electoral”, fue impartida por el Dr. 
Alejandro Felipe Lugon, profesor titular de la Universidad 
Pompeu Fabra, economista y catedrático asistente de la política 
de mercado y autor del libro “El algoritmo de Kachiyan para 
programación lineal”. 
Propone este nuevo modelo denominado de Downs, que 
consiste en que cada una de las personas votantes conozcan a 
fondo el perfil, características y comportamiento de cada uno 
de los partidos políticos, fijando como objetivo principal la sana 
competencia de éstos. 
Los partidos sólo consideran tres alternativas: ganar, empatar o 
perder; además buscan plataformas convergentes es decir, que 
siendo de diferente origen por el simple hecho de tener ideas 
similares pueden unirse.
 El economista de origen peruano, comentó que la política de su 
país natal es muy diferente a la de México; ya que el voto es 

Necesario nuevos métodos para que la política sea creíble

Los votantes son autómatas, observan lo que hacen los partidos

Competencia electoral

Gabriela Zaragoza Díaz.- Muchas veces,  los universitarios no 
saben qué hacer en caso de un sismo y cómo reaccionar ante 
esta situación, para abundar sobre esto, se realizó en la sala B- 
300 la conferencia “Intervenciones en Casos de Emergencia” 
con el ponente Ricardo Trujillo González, titular del área de 
Mantenimiento, Seguridad y Transporte y además miembro 
activo del Comité de Seguridad y Protección Civil. 
Señaló que  llevan dos años tratando de armar nuevas rutas de 
evacuación con la finalidad de defender a la comunidad ante 
una contingencia; ya que la vida de todos puede estar en peligro. 
El plan que propone este comité se centra  en que los jóvenes 
universitarios tengan la disponibilidad y voluntad de participar 
en una brigada. La función principal de una brigada se centra en 
la participación de un líder, quien tiene como objetivo 
primordial preparar a las personas con la finalidad de prevenir 
algún problema y estar al pendiente de cualquier contingencia.
Por otra parte, habló de los puntos claves que deben tomarse en 

La vida de todos puede estar en peligro si no se 
conocen estas medidas

Qué hacer en caso de sismo
El tiempo para desalojar la Universidad es de 
tres minutos, la velocidad: máximo 48 pasos 

Pasa pág. 

Retratos Urbanos
Érica Jiménez 
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Uzziel Alexander Marroquín.-El Homovidens (libro escrito por 
Giovanni Sartori) es un sujeto que sólo cree en lo que puede ver 
(principalmente en la televisión), este tipo de persona no puede  
generar una imagen y opinión propia, es incapaz de juzgar 
correctamente sobre temas sumamente importantes para la 
sociedad, en pocas palabras es un sujeto pasivo.
La pasividad es un enemigo rotundo en la actitud del hombre, le 
impide ser decisivo y activo, la pasividad es un camino más a la 
mediocridad (más no la calma, como por ahí andan diciendo, la 
calma es una virtud, un sinónimo de tranquilidad, la calma es 
del prudente, que  le permite decidir y actuar de forma sensata 
en el momento correcto), el sujeto pasivo no actúa por su 
ignorancia y tiende a ser imprudente.
Esto es el Homovidens, la clase de persona en donde la temática 
central de sus reuniones, charlas y demás son el Big Brother, la 
Academia, el fenómeno Yahir, las telenovelas, 100 mexicanos 
dijeron (100 orates dijeron) y toda esa clase de programas 
paganos, así como también los lectores de TV Notas, Mi Guía y 
otros, que en nada benefician  la cultura del individuo.
El problema no radica en que se recurra a la televisión como 
diversión o medio de información, sino en los tipos de 
programas que ven; es el caso de los noticiarios, debemos saber 
distinguir entre lo verdadero y lo amarillista (TV Azteca y su 
chango Alatorre claro ejemplo del morbo televisivo). 
La popularidad de esos noticiarios de la hora estelar  ha 
generado en las personas que estos programas no tengan un 
gran grado de credibilidad, aunque la noticia sea falsa y 
amarillista, han conducido a los individuos a no ir, ni buscar 
más allá de lo que se les transmite por televisión, generando la 
conformidad en el sujeto.

“El Pueblo que no ama la verdad es el 
esclavo natural de todos los malvados” 
                                               Nicolás 

Hommo 
¿Eres un Homovidens?

 Juan Pablo Proal Mantilla.-   Desde el mes de agosto de este año 
una pandilla de grúas ha invadido las calles aledañas a la 
UPAEP, la razón: automóviles mal estacionados.
Estoy completamente de acuerdo, castiguen a los infractores 
(conmigo han sido dos veces); pero, pregunta: ¿los 150 pesos 
que cobran los transportadores de automóviles dónde 
terminan?
Según uno de los vigilantes de seguridad privada de las calles 
cercanas a la Universidad, pasan nueve grúas al día y cada una 
se lleva en promedio cinco coches de lunes a viernes, o sea que 
son 225 automóviles los que son arrastrados, produciendo así 
una cantidad de 33 mil 750 pesos semanales. Si esto ha 
ocurrido desde hace dos meses -más o menos- la cantidad que 
llevan hasta ahora  es de 303 mil 750 pesos,  tomando en 
cuenta sólo este caso, porque las grúas transitan también en 
otros  lados de la ciudad.
La cuestión es esta, ¿por qué las autoridades no se compran sus 

Sobres

 ¿En dónde para el dinero de las grúas?

Resulta que uno de los representantes  de la verdad, la cadena 
internacional de noticias CNN, desautorizó a una de sus 
periodistas estelares por haber acusado a la Casa Blanca de 
intimidar a los medios durante la guerra de Irak.
La reportera Cristiane Amanpour, expresó en una entrevista lo 
anterior y de inmediato el redactor jefe de esta agencia, Jim 
Walton, trató de invalidar  la declaración, afirmando que eso no 
era cierto. 
A ver a ver imagínense  ustedes que esto pasara en nuestro país, 
que Joaquín López Dóriga en su noticiario súper súper estelar  
desmintiera a...¿qué les parece la honorable Adela Micha?, por 
alguna declaración que no le haya parecido ¡es risible! Nadie se 
la creería. Supongamos que la carismática Micha expresara a un 
reportero “pienso que Fox no está haciendo las cosas bien”, éste 
reproduzca la información y Dóriga de inmediato afirmara  “lo 
que dijo Micha no es cierto, Fox va bien”. ¡Qué situación más 

Sin Pegamento

El buen observador se habrá percatado que la UPAEP ya tiene 
equipo de porra, seamos o no seguidores de esta actividad, es un 
gran esfuerzo el que están haciendo sus miembros para que el 
conjunto salga adelante.
Desde el verano están practicando cuatro días a la semana, dos 
horas por tarde. Además sus integrantes asumen la mitad de los 
gastos que conlleva su actividad (uniformes y transporte para 
viajes).
Su actual entrenador, Mario Zúñiga, tiene siete años de 
experiencia enseñando a distintas escuelas. Quedó en tercer 
lugar nacional con la IBERO y ha estado con tres equipos más.
Mi más sincero apoyo desde estas líneas a las y los porristas 

Con Pegamento

Jorge David Coto Díaz- Con en el fin de promover un 
autoconocimiento personal, mayor participación y  profundo 
auto análisis para formar jóvenes con amplia realización 
personal, se llevó a cabo la conferencia titulada “Realización 
personal, realidad o utopía” en el ciclo de conferencias  de 
“Desarrollo de la personalidad Otoño 2003”.
La maestra responsable del programa de Psicología, Patricia 
Gutiérrez Cardona, ponente en la tercera conferencia 
organizada por el departamento de Asuntos Estudiantiles y 
Liderazgo Universitario, explicó que la mayoría de la gente en la 
actualidad presenta serios problemas en su autorealización por 
diversos factores tales como la falta de compromiso, no aceptar 
su realidad, desvaloración de los valores, entre otros aspectos; 
creando así una corriente de crisis existencial y por 
consecuencia insatisfacción personal. 
Esta ponencia trató de proponer a los asistentes una forma 
dinámica de aprender a saber quiénes somos, saber proyectar 
nuestra vida futura, trazar metas, enriquecer nuestra voluntad 
espiritual y buscar el desarrollo personal a plenitud.

La mayoría de las personas con
problemas de autorealización

Rafael Guzmán Cisneros- En el estado de Puebla hay 500 mil 
discapacitados en una población de 5 millones de habitantes, 
dijo en entrevista para este semanario el Lic. Enrique Ruiz 
Durán, promotor del programa de discapacitados del 
departamento de Integración Social de Personas con 
Discapacidad en el DIF (Desarrollo Integral de la Familia) 
estatal.
Sigue habiendo discapacitados, no existe cultura de respeto, 
según la Organización de las Naciones Unidas (ONU) el 10% de 
la población mundial tiene alguna discapacidad, comento Ruiz 
Durán.  
El DIF, invitó a la UPAEP a apoyar en un subcomité de difusión y 
comunicación, el cual tiene como objetivo  buscar estrategias 
para inculcar la cultura  de  “tratar con respeto e igualdad a las 
personas con capacidades diferentes”. La representante de la 
Universidad ante el DIF, es la Mtra. Eva María Pérez Castrejón, 
catedrática de la licenciatura de Ciencias de la Comunicación. 
Dar un mundo mejor a la gente con capacidades diferentes, es el 
objetivo principal de la Integración Social del Discapacitado; así 
como hacer que las personas con discapacidad, vivan, estudien, 
trabajen, se diviertan en los mismos lugares y en la misma 
forma que la que lo hacen las personas de su colectividad, 
evitando la marginación y sobreprotección. Gracias a las 
normas uniformes para la integración de las personas con 
discapacidad se ha trabajado en salud, educación, cultura, 

10% de la población mundial padece alguna capacidad  

500 mil discapacitados en el estado de Puebla
accesibilidad, comunicación, estadística  y leyes, que son las 
principales vertientes para cumplir con esta labor, abundó Ruiz 
Durán.
Recalcó que hay que dejar en claro estas definiciones: 
deficiencia, que es la pérdida de alguna parte del cuerpo; 
discapacidad, la deficiencia que existe en la persona y la limita 
para hacer algún tipo de cosas; minusvalía, es impedir la 
integración de los discapacitados a la vida social. Por último 
reafirmó el compromiso de esta dependencia, de dar un mundo 
mejor a la gente con discapacidad. 

Pablo 

Muchas veces pareciera que las mesas directivas trabajan 
de manera subversiva y asilada, tratando de proyectar 
beneficios a la facultad a la cual pertenecen, pensando en 
la idea de que los directivos mantienen el desarrollo 
mermado en cuanto conocimientos y con proyectos 
deficientes y arcaicos, tomando así estos estudiantes la 
bandera de la innovación y dejando el estandarte de lo 
obsoleto a los directivos. 
Pareciera también que los directivos no tienen 
conocimiento de lo que pasa al interior de la comunidad 
estudiantil y que son las mesas directivas las que influyen 
en los alumnos, al contrario de los anteriores.
Cuántas veces hemos pasado frente a ese lema colocado a 
primera vista por la entrada principal de la Universidad, y 
nos inspiramos en éste, sin conocer realmente el 
verdadero significado que nos quiere decir. Intentamos 
ser líderes que transformen a la sociedad, creyendo que 
nosotros, estudiantes, solos, podemos cambiar al mundo y 
nos mostramos en contra de los maestros y directivos, sin 
mirar que son ellos los que nos cimientan todo cambio, 
porque son su experiencia y liderazgo, los que permiten 
generar corrientes de pensamiento que impacten 
realmente en la sociedad.
Como ejemplo de esto, el departamento de Humanidades, 
t rabajando en conjunto  con la  Consul tor ía  
Psicopedagógica y la mesa directiva de la facultad de 

Fuerza en equipo
Directivos contra estudiantes

Responsable de la publicación. Mesa Directiva de 
Psicología, NEOPSI.

A mí no me engañan
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Arte sacro

3

Joaquín Ruiz Sánchez.- 
Durante el mes pasado 
comenzó a examinarse 
médicamente a los alumnos 
de nuevo ingreso de la 
UPAEP en el hospital del 
mismo nombre. Desde antes 
de las ocho de la mañana los 
alumnos hacíamos cola en el 
hospital para ser atendidos 
con prontitud, el examen que 
consistía en una  toma de 
muestra sanguínea y una 
entrevista con un doctor o 
una doctora, tenía como 
tema principal  la salud, los 
hábitos alimenticios, de 
higiene y los antecedentes 

La barra

Se entregan los primeros resultados de exámenes médicos aplicados a 

Tremendo susto se llevaron los alumnos de primer semestre de Medicina cuando fueron
 publicadas calificaciones erróneas de Histología y la mayoría resultaron reprobados

clínicos familiares. 
La mayoría de los alumnos  
como ya fue publicado ene este 
mismo medio, se realizaron el 
examen, cumpliendo con las 
expectativas de la Universidad. 
Ahora estos alumnos pueden, 
en el mismo orden en el que se 
realizaron sus estudios, recoger 
los resultados que arrojan las 
muestras sanguíneas en el CAE. 
Es un proceso que puede 
quitarnos unos minutos; pero, 
que  s in  duda nos  dará  
información valiosísima sobre 
nuestro estado  actual de salud 
y  n u e s t r a s  p o s i b l e s  
complicaciones futuras.

La sociedad de consumo en 
la que vivimos, demanda 
cada vez más productos 
prefabricados, amoldados a 
su estilo de vida, sintéticos, 
tal vez desechables, pero 
que le hagan sentir que está 
cubriendo una necesidad con 
él; justamente esto es lo que 
ofrecen los  mensajes  
p o l í t i c o s  m e d i a n t e  
televisión, artífices de una 
democracia falsa, nos ofrece 
caras bonitas, nombres 
amigables, tal vez uno que 
otro engaño, pero al fin es lo 
que queremos “comprar”.
La influencia de los medios 
de comunicación en los 
procesos electorales y en la 
capacidad de decisión de los 
pueblos, es una realidad que 
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¿Y la democracia?

E l  r e q u i s i t o  o b v i o ,  e s  
presentarse personalmente a 
recogerlos, mostrando la 
credencial que nos acredita 
como alumnos de la UPAEP. A 
los alumnos que ya les 
aplicaron este examen, les 
r e c o m i e n d o  i r  p o r  s u s  
resultados y a los que están en 
la lista de espera que no 
d e s a p r o v e c h e n  e s t a  
oportunidad, que se aguanten el 
piquetito y vayan a hacerse el 
estudio.
Por otro lado, vimos a los 
alumnos de Medicina de primer 
semestre un tanto pálidos al 
conocer sus calificaciones de la 

Federico de Jesús Flores.- En la actualidad la educación superior 
de los egresados no responde a las demandas de las empresas; 
antes, se pedía más conocimiento, ahora es necesario un perfil 
de aptitudes y de “empleabilidad” señaló la Dra. María Ruth 
Vargas Leyva, instructora del programa de Educación Continua 
de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de 
Educación Superior (ANUIES).
“Debido al problema mundial de la pérdida de empleos, una 
prioridad para las instituciones, es insertar a los egresados en 
un periodo no mayor a los seis meses a la vida laboral”; afirmó la 
doctora durante el 13o. Foro de Orientadores Vocacionales 
“Inserción Sociolaboral de Nuestros Alumnos, de Acuerdo a las 
Tendencias Nacionales y Mundiales” organizado por el área de 
Promoción de la UPAEP.
Vargas Leyva, propuso el diseño de un programa en el cual, 
desde los primeros semestres los alumnos desarrollen 
capacidades no explotadas tradicionalmente en las escuelas; 
sino que se aprenden en la vida laboral, por medio de cursos de 
emprendedores, liderazgo y relaciones humanas; ya que las 
empresas buscan en los egresados una formación 
extracurricular basada en un espíritu de participación, trabajo 
en equipo e iniciativa.
Aseguró que ahora los profesionistas realizan trabajos 
precarios, abajo de sus capacidades profesionales y con un 

13o. Foro de Orientadores Vocacionales

Educación superior de los egresados, no 
responde a las demandas de empresas

Prioridad para las instituciones insertar 
a los egresados a la vida laboral

Los orientadores vocacionales deben informar 
al alumno sobre los mercados laborales

sueldo inferior al que recibían 
en el pasado; añadió que los 
mercados precarios están 
creciendo y los muchachos no 
encuentran espacios para su 
desarrollo personal; “no sólo se 
necesita un ingreso para 
sobrevivir, sino  un espacio 
para la realización profesional”.
Agregó que los mismos 
alumnos no conocen las 
exigencias de los mercados 
laborales; entonces cuando 
llegan a una empresa sienten frustración, o no es lo que ellos 
esperaban; por eso, los orientadores vocacionales deben 
informar al alumno sobre los mercados laborales y qué es la 
profesión en realidad, no en un concepto idealizado.
Por último señaló que del lado de los empleadores, las empresas 
señalan con frecuencia que los egresados de las universidades 
no cumplen con  requisitos como: no hablar otro idioma, no 
tener habilidades sociales para incorporarse, no mostrar 
seguridad en una entrevista, no saber trabajar en equipo e 

va en crecimiento constante, el 
marketing político se ha 
convertido en una herramienta 
de trabajo importante en una 
campaña electoral, no sólo 
como complemento. Hablando 
de propaganda, decía Hitler que 
ésta debería ser diseñada para 
el nivel de entendimiento del 
menor de aquellos a quienes iba 
dirigida; es decir, que no 
cupiera espacio para la duda, 
para lo abstracto o mensajes 
e l a b o r a d o s  d e  m a n e r a  
compleja.
Siempre existirán límites que 
cada quien puede desdibujar en 
cuanto a cómo y de qué manera 
se dejará influenciar, pero esto, 
por supuesto, se mide en 
relación a la capacidad de 
conciencia, cultura y convicción 

que las personas tengan. Tal 
vez estamos hablando de una 
parte de la población con un 
nivel sociocultural un poco más 
alto que el del grueso de la 
población, aquellos que creen la 
sarta de cosas que alguien en 
televisión le puede afirmar 
(porque  prometen  estar  
d i c i e n d o  l a  v e r d a d  y  
“comprometiéndose” con ellos), 
esta calidad y tipo de gente es la 
que preocupa al que escribe 
estas líneas, aquellos que 
pierden en mucho la voluntad 
de elegir y pensar por ellos, que 
dejan que un conjunto de 
transistores y un cinescopio 
tengan tanto poder sobre ellos.
El poder de la imagen es en 
sobre manera mayor al de 

aquellos que carecen de ella, 
e s  po r  e s to  que  l o s  
candidatos políticos pueden 
no tener propuestas en lo 
absoluto; pero, si tienen una 

Jorge A. 

El grupo Estudiantes Universitarios por la Vida 
Y Salud Universitaria

Invitan a la 3a semana por la vida

Miércoles 5 de noviembre

Jueves 6 de noviembre

Viernes 7 de noviembre

Horario de conferencias

Hora evento lugar
12:00 - 12:30 inauguración de la Semana por la Vida

explanada del edif. C
12:30-  18:00 concurso de carteles por la vida explanada 

del edif. C

Hora evento lugar
11:00-  13:00 Relaciones de Noviazgo B -300

17:00-  18:00 Cáncer (ponencia y testimonial) B-300
18:00 -19:00 Sida (ponencia y testimonial) B -300

Hora evento lugar
10:00 -11:00 Violación 

(aspectos psicológicos) B-300
11:00 - 13:00 Transtornos Alimenticios B -300

17:00  -18:00 Vida B -300
18:00- 18.30 clausura y premiación B-300

Fanático

Dra. María Ruth Vargas Leyva, instructora del programa de 
Educación Continua de la Asociación Nacional de 

Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES)

 Mtro. Javier Cabanas 

materia de Histología, la 
mayor parte de el los 
resultaban reprobados y no 
s ó l o  e s o ,  s i n o  c o n  
calificaciones fluctuantes 
entre 0.89 y 3, lo que 
generaría que la mayor 
parte de ellos estuvieran ya 
en verano.
No se dejó esperar la 
marabunta de alumnos 
furiosos en la oficina del Dr. 
Rojas, responsable de la 
materia, quien con la 
característica sonrisa en la 
cara atendió a todos y 
expl icó  que se había 
presentado un error en la 
impresión de la tercera 
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“Días de la Psicología”  Resultados del torneo
de boliche UPAEP

Darío Contreras Márquez- Dos equipos de esta casa de estudios 
se enfrentaron, el equipo Mayor (rojos) y la Juvenil C (blancos) 
en el gimnasio UPAEP.
Luego del clásico saludo del equipo blanco ( 1, 2, 3, UPAEP) dio 
inicio lo que sería un dinámico  encuentro de baloncesto, a  los  
pocos  minutos de haber empezado el partido se observó la  
primera  sustitución: entró el 20 y salió el 16.
En el transcurso del juego no se dejaba de notar la presión 
reflejada en los rostros  de  ambos  equipos;  ya  que  el 
marcador estaba muy parejo, después  de  unos  minutos  se  
suscitó la  primera  falta en contra del equipo rojo.
Al  término del  primer cuarto, el  equipo rojo ganaba con una 
mínima ventaja de 4 puntos y sin más  el entrenador del equipo 
blanco hizo notar su descontento a base llamadas de atención.
Para la primera mitad el marcador se colocaba así: blancos 39 y 
rojos 44 y se notaba más la angustia  del entrenador del equipo 
blanco.
 Hubo gran cantidad de balones perdidos por parte del equipo 

75 a 65 ganó el Equipo Mayor

Equipo Mayor contra Juvenil “C”

Fechas: 
1 2 ,  1 3  y  1 4  d e  
noviembre
El proyecto UPAMUN 
pretende simular un 
modelo de Naciones 
Unidas, en el cual un 
grupo de estudiantes 
p r o t a g o n i z a  l a s  
discusiones que se 
llevan a cabo en los 
diferentes comités de 

dicha organización.

20 al 23 de octubre
De  9:00 a 14:00 hrs. y 

16:00 a 18:00 hrs.
CETEC. Programa Teen 

Star

Depto. de salud Universitaria

22 de octubre
19:00hrs

Centro de Convenciones. Salón: Analco
Con motivo del Primer ciclo de conferencias "Días 

de la Psicología", el departamento de Humanidades 
de la UPAEP, a través de la Consultoría 

Psicopedagógica, en conjunto con la Mesa Directiva 
de la Facultad de Psicología (Neopsi) ofrecen Ciclo 

22 de octubre
De 13:00 a 14:00 hrs.

  Sala Francisco de Vitoria 
El departamento de Asuntos Estudiantiles y 
Liderazgo Universitario invitan al ciclo de 

conferencias  "Desarrollo de la Personalidad 

“Desarrollo de la personalidad”

Conferencia magistral , impartirá el Dr. Jean 
Marie Klinkenberg de Bélgica.

Centro de convenciones . 
Salón: Analco

22 de octubre
10:30 hrs.  B-300
 El departamento de 

Humanidades presenta la 
conferencia: "La Psicología 
Social Hoy", imparte el Dr. 

Javier Guevara, Dr. en 

22 de octubre 
De 12:00 a 14:00 hrs. 

 B-300  
El departamento de 

Humanidades dentro del 
ciclo "Temas Selectos 

de Humanidades" 
llevará a cabo la 

27 al 31 de octubre. El 
departamento de Salud 

Universitaria inicia 
Semana por la Vida, en el 
campus central UPAEP a 

partir de las 9:00hrs.  

Humanidades

22 de octubre
18:00 hrs.  B-300

 El departamento de Humanidades presenta la 
conferencia: "La Integración Educativa", imparte la 

27 de octubre. Inicia el 
Módulo “El Anáhuac en 

el momento del 
encuentro”, imparte el 
Antropólogo Eduardo 

Merlo Juárez, 
Investigador titular del 
INAH y Asesor Cultural 

23 de octubre
desde las 11:00 hrs.  

Capilla 
El Grupo Punta asistirá a la exposición del 

25 de octubre. 1er Foro de Desarrollo del 
Talento Emprendedor. Inauguración y 

Conferencia Magna a las 9:00 hrs. Sala 
Francisco de Vitoria y salones de la 

Semana por la vida

III encuentro Internacional de Escuelas de D.G

Grupo Punta

Emprendedores UPAEP

Módulo de Antropología Humanidades

La Integración Educativa

Rafael Guzmán Cisneros.- Con contundente marcador de 4 a 0, 
las Águilas UPAEP vencieron a su similar, los Potros de la 
UAEM, dentro del marco de la Liga Mayor Universitaria en el 
CIU, UPAEP.
Con buen futbol superaron a su rival. Pese a las malas 
condiciones de la cancha, las Águilas abrieron el marcador desde 

 Cerca el quinto gol; los locales fallaron un penal

Contundente 4 a 0 de las Águilas sobre los Potros de la UAEM
temprano cuando al  minuto con 40 seg. Noé Ugalde condujo la 
pelota desde el centro de la cancha  hasta el área rival y así 
definió por encima del arquero Luis García Almazán, tras una 
mala salida de los defensas de los Potros de la Universidad 
Autónoma del Estado de México.

pasa pág.  

Uzziel A. 

Participan 24 jugadores de diversos departamentos de 

Se ha llevado a cabo con éxito el primer torneo de boliche UPAEP 
que se realiza desde el mes de septiembre, en el que participan 
24 jugadores de diversos departamentos de la Universidad. 
Hasta el momento los resultados van de la siguiente manera:

POR EQUIPOS
1° Josefina González, José Alberto Castañeda, y Hugo 

Cabrera
2° Sandra Jiménez, Roberto Hidalgo y José Trujillo
3° Gustavo Grayeb, David Ruíz y Juan Pablo Alvear

INDIVIDUAL FEMENIL
1° Ivonne Álvarez

2° Sandra Jiménez
3° Maricarmen Iglesias
INDIVIDUAL VARONIL

1° Gustavo Grayeb
2° Alejandro Fernández

3° José Bedolla

El distraído

web.upaep.mx/universitario
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Paloma Benítez Tinoco- El 
equipo de Tae kwon do tiene 
cas i  t r e in ta  años  de  
existencia, dirigido durante 
veintiocho años por Noé 
Morales, ahora, bajo la 
tutela de Héctor Isao Bello, el 
conjunto no ha bajado el 
buen nivel que desde hace 
tres décadas sostiene.
En la etapa en que Morales 
entrenaba al equipo, éste 

 Han ganado 30 medallas de oro, 33 de plata, y 20 de bronce en la  CONADEIP; en CONDDE 2 de 

Treinta años de Tae kwon do UPAEP
practicaba en las instalaciones 
de su gimnasio, al retirarse, 
Isao Bello tenía la misión de 
dirigir a la escuadra en un 
periodo de seis meses; pero, su 
buen desempeño, liderazgo con 
los muchachos y  gran 
experiencia en al ámbito 
competitivo, hizo que la UPAEP 
lo nombrara entrenador oficial. 
Este año 57 muchachos 
asistieron a los campos de 

prueba para poder ingresar a 
esta disciplina, pero solamente 
permanecieron 29, ya que  
deben reunir  d iferentes  
características, no únicamente 
evaluaron las aptitudes físicas 
o  experiencia; sino también, la 
calidad humana, integridad y si 
el aspirante contribuyó para el 
desarrollo de los demás.
Isao afirmó que una vez 
adentro, se necesita mucha 
disciplina, comentó que hay 
muchachos que han empezado 
de cero y su desempeño 
actualmente es excelente 
gracias a su dedicación.
Hablar de disciplina implica por 
ejemplo, una alimentación 
balan-ceada, lo que se les pide a 
los mucha-chos es que no 
coman tanto pan, refrescos y en 
casos especiales se evalúa junto 

con el entrenador físico si 
alguno de los deportistas 
necesita dieta especial. 
A lo largo de su historia 
deportiva, han ganado 30 
medallas de oro, 33 de 
plata, y 20 de bronce en la 
CONADEIP; en CONDDE 2 de 
oro, 2 de plata y 1 bronce. La 
Universidad apoya al equipo 
con  materiales técnicos y  
becas.
Uno de los integrantes más 
destacados es Abraham 
Juárez,  quien obtuvo 
medalla de oro en la 
competencia nacional, en un 
día tuvo que pelear seis 
veces, lo cual le provocó 
lesiones, pero una gran 
satisfacción al ganar la 
máxima presea. 
A pesar de que este deporte 
se practica de manera 
individual, el equipo procura 
que siempre haya apoyo 
para el compañero que está 

aunque  fue rechazado por el arquero local, Alejandro de la 
Peña.
Un minuto después, al 35, Sergio Rosas entró por el centro del 
área, burló al portero y  empujo el balón para el 20. A los Potros 
se les vino la noche cuando al minuto 43  un excelente pase 
filtrado al área de Sergio Rosas, que complementó Ubaldo Borja  
definió el 30  para finalizar el primer tiempo.
Un tiro libre a favor de los locales que cobró Sergio Rosas, con 
estupendo toque de balón, incrustó el balón en el ángulo superior 
derecho para el 40. Al minuto 76, Juan José Juárez, recuperó la 
esférica en medio campo y condujo hasta el área opuesta; pero, 
el defensor potro, Reyes Beltrán, se barrió cometiendo falta 
dentro del área y el árbitro marcó penalti, sin embargo Sergio 
Rosas falló la pena máxima, escapándose el 50. 
Por parte de los Potros de la UAEM fueron amonestados: Reyes 
Beltrán, Miguel López y Armando Navarro; por las Águilas 
UPAEP, sólo amonestaron a Cristian Villatoro y expulsado 
Gerardo Ruiz. Los cambios: Ubaldo Borja por Cristian Villatoro, 

Viene de pág. 15

Fue electo el nuevo presidente de la 
FEDEST (Federación Estudiantil)

Concurso de huevos

Lanzarlo desde el tercer piso sin que 
éste se rompiera, fue el reto

El ganador creó un globo inflado 
con helio del cual colgaba el óvalo, 
estabilizado con plastilina

En el estado de Puebla hay 500 mil 
discapacitados en una población de 
5 millones de habitantes
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El tiempo para desalojar la 
Universidad es de tres minutos, la 
velocidad: máximo 48 pasos por 

Qué hacer en caso de sismo

Rahel Ávila Guzmán.- Aunque el término democracia como 
tal ha sido empleado desde antes de la intromisión de la 
televisión y otros medios electrónicos de información, éste 
se refiere a la “elección del pueblo”, entendiendo aquí que el 
resultado de una cuestión, cualquiera que se presente, sea 
resuelta de acuerdo con la voluntad popular, es decir de la 
mayoría. Ahora, entra en discusión cómo la política ha sido 

K-lei2copio
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13º Foro  de Orientadores 

Educación superior de los egresados, no 
responde a las demandas de empresas

Prioridad para las 
instituciones insertar

Los orientadores vocacionales 
deben informar al alumno sobre 
los mercados laborales
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Este año 57 jóvenes asistieron a los campos de  
prueba; pero, solamente permanecieron 29   

La Cafe cambió
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